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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Первый банк � «иностранец»
По заявлению пресс�службы «Импэксбанка», подписано
соглашение о  приобретении 100 процентов его акций
австрийской банковской группой «Райффайзен интер�
нешнел».  Сделка может состояться лишь после одобрения
Центральным банком Российской Федерации и соответству�
ющими регулирующими органами России и Австрии. По сло�
вам Александра Соколова, начальника Главного управления
Банка России по Воронежской области, в этом случае  в
нашем регионе впервые в истории новой России появится
представительство иностранного банка.  До 2007 года «Им�
пэксбанк» и ЗАО «Райффайзенбанк Австрия» будут работать
как самостоятельные банки, а в дальнейшем возможен про�
цесс объединения.

Сироты получат квартиры
Новая целевая муниципальная программа разработана
Воронежским городским комитетом опеки и попечитель�
ства. Акцент в ней делается на обеспечение жильем де�
тей�сирот. Как сообщил пресс�центр мэрии, уже в этом году
14 выпускников интернатов и детских домов получат  кварти�
ры в новом доме, в поселке Тенистый. Программа будет фи�
нансироваться из городского и федерального бюджетов � го�
род уже выделил пять миллионов рублей. Кроме того, городс�
кие чиновники озаботятся образованием и оздоровлением
детей, оставшихся без попечения родителей.

Каникулы продолжаются?
Очередная волна морозов продлила внеочередные
школьные каникулы. Как сообщил начальник Управления
образования Воронежа Павел Бондарев, еще в понедельник
практически все школы работали. Но явка учеников значи�
тельно сократилась: если старшеклассники, которых «греет»
перспектива скорых экзаменов, активно посещают уроки, то
из учеников средних классов на уроки приходят лишь две
трети, а начальных – 15�17 процентов. На этой неделе заня�
тия младшеклассников в Воронеже пришлось отменить: тем�
пература в классах – плюс 16. В некоторых учебных заведе�
ниях решено использовать тепловые пушки. Предложение
Бондарева поставить в классах масляные радиаторы не под�
держали сотрудники городского управления ГО и ЧС � чрева�
то слишком большой нагрузкой на энергоносители, а зна�
чит, угрозой пожаров.

Где прятался мигрант
В региональном погрануправлении ФСБ РФ по Централь�
ному федеральному округу подведены итоги служебной
деятельности за январь. Выявлено 383 иностранца, кото�
рым был закрыт въезд в нашу страну, в пунктах пропуска
задержано 22 нарушителя. На участках, проходящих по Бел�
городской и Воронежской областям, вне пунктов пропуска у
наркодельцов изъято более килограмма марихуаны. Пресе�
чено 14 попыток контрабанды на общую сумму свыше одного
миллиона рублей. Выявлены и незаконные мигранты. Так,
афганец прятался от пограничников в межпотолочном про�
странстве нерабочего тамбура вагона поезда, следовавшего
по маршруту Суземка�Железнодорожный. Иностранец пы�
тался незаконно въехать в Россию, за что не только поплатил�
ся солидным штрафом � теперь им занимаются соответствую�
щие службы.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области облачно с прояснениями, временами кратковремен�
ный снег; ветер юго�восточный, умеренный; температура минусминусминусминусминус
18�23.18�23.18�23.18�23.18�23.

10 февраля10 февраля10 февраля10 февраля10 февраля по области – облачно с прояснениями, преиму�
щественно без осадков; ветер восточный, умеренный; темпера�
тура ночью минус 19�24,минус 19�24,минус 19�24,минус 19�24,минус 19�24, при прояснениях до минус 30,до минус 30,до минус 30,до минус 30,до минус 30, днем
минус 14�19.минус 14�19.минус 14�19.минус 14�19.минус 14�19.

Морозы,
белки
и герань…
Воронежский агроуниверситет с трех
сторон окружен   лесопарковой зо2
ной. Отворяю калитку  с вывеской
«Ботанический сад имени Б. Келле2
ра» 2 и…  Синицы прямо с рук клюют
крошки,  рядом с ветки на ветку пры2
гают белки,  красные ягоды барба2
риса и  калины контрастируют с осле2
пительной белизной февральского
снега.

(Окончание на 72й стр.)

Ветераны, оставьте
дома документы

С 15 февраля в Воронеже отменяется бесплатный
проезд в городском пассажирском транспорте
для всех категорий льготников
Такое заявление во вторник на пресс2конференции сделал замес2
титель руководителя управления по транспорту и связи админист2
рации Воронежской области Юрий Низовцев. Этот шаг мотивиро2
ван реализацией Федерального закона №122 «О монетизации»,
когда натуральные льготы заменяются мерами социальной под2
держки. В нынешнем году в регионе областные власти намерены
были оставить бесплатный проезд для ветеранов2инвалидов и всех
льготников федерального и регионального реестра, как это было в
2005 году, однако, говорит Низовцев, «удар нанесла Федерация».
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А в поезда – по карточкам
Как сообщили «Коммуне» в пресс�

службе ЮВЖД, в почтовые отделения
области уже доставлено более 90 про�
центов заказных писем с именными
льготными документами, остальные бу�
дут доставлены в ближайшие дни. Как
это всегда бывает, реализация ново�
введения не обошлась без некоторых
проблем: уже 1755 заказных писем

возвращены в почтовые отделения.
Причины � неточно указанный адрес
льготника в федеральном регистре, его
длительное отсутствие по месту посто�
янной прописки, несовпадение места
фактического проживания с местом по�
стоянной регистрации, а также техни�
ческие ошибки при печати карточек. Во
избежание недоразумений железнодо�

рожники напоминают: льготники, кото�
рые до 15 февраля не получат именных
проездных документов, должны обра�
титься за ними в отделения почтовой
связи по месту жительства до 30 марта
2006 года. После этого оставшиеся не�
врученными получателям карточки бу�
дут переданы в территориальные отде�
ления Пенсионного фонда РФ. В даль�
нейшем там же можно оформить новую
карточку вместо утерянной или пришед�
шей в негодность, или приобрести тем,
кто стал федеральным льготником в те�
чение 2006 года. Если человек не в со�

стоянии самостоятельно оформить про�
ездной документ, за него это сможет
сделать его представитель � по дове�
ренности, оформленной в установлен�
ном порядке.

Уже с 16 февраля при оформлении
в кассах разовых или абонементных
билетов для бесплатного проезда в по�
ездах пригородного сообщения феде�
ральным льготникам придется
предъявлять документ, удостоверяю�
щий личность, и карточку транспортно�
го обслуживания. Инвалиды общего
заболевания должны иметь при себе

справку учреждения медико�социаль�
ной экспертизы.

Кстати, до 15 июня 2006 года в при�
городном железнодорожном сообщении
сохраняется право льготного проезда
для студентов дневной формы обучения
высших и средних специальных учебных
заведений. Для них скидка на проезд
составляет 50 процентов от полной сто�
имости билета. Такое решение было при�
нято компанией ОАО «РЖД». Разница в
стоимости будет покрываться за счет
собственных средств компании.

Ирина ШАБАНОВА.

Именные карточки для проезда в пригородных электричках Юго2Восточ2
ной железной дороги уже получили почти 80 тысяч федеральных льгот2
ников 2 70 процентов льготников этой категории, проживающих в Воро2
нежской области.

На еженедельной планерке в администрации
области первым обсуждался вопрос реализации
национальных проектов. Среди вопросов, кото�
рые нужно решить незамедлительно, – ситуация
с ведомственными медицинскими учреждения�
ми, которые не вошли в национальный проект.
Так, например, в Поворинском районе нет рай�
онной больницы, ее функции взяла на себя же�
лезнодорожная больница. Не участвуют в наци�
ональном проекте и Лискинский роддом, поли�
клиника на станции Отрожка. Эту ситуацию  гла�
ва администрации области Владимир Кулаков
изложил в письме к  вице�премьеру Правитель�
ства РФ Дмитрию Медведеву с просьбой  допол�
нительно включить эти медицинские учрежде�
ния в национальный проект.

На планерке поднималась тема централизо�
ванной закупки топлива не только для предпри�
ятий и учреждений социальной сферы, но и для
всего жилищно�коммунального комплекса. С
введением 131�го Закона эта функция была пе�
редана в муниципальные образования. Но топ�
ливо районам приходилось покупать по завы�
шенным ценам, зачастую низкого качества. На
совещании у губернатора было решено прора�
ботать правовую сторону вопроса для того, что�
бы помочь муниципальным образованиям  по
разумной цене централизованно закупить ка�
чественное топливо на будущий год.

Обсуждались  и проблемы, которые могут
возникнуть  в нашей области с началом весен�
него перелета птиц. В это время птицы могут
стать источником  «птичьего гриппа». На профи�
лактику и борьбу с инфекцией помимо денеж�
ных средств будут выделены медикаменты для
птицекомплексов области, начнется обработка
водоемов, где совершают посадку дикие утки.

Особое внимание на планерке губернатор
Владимир Кулаков обратил на два вопроса –
судьбу  предприятия ОАО «ВЭКС» ( известного во�
ронежцам, как  экскаваторный завод) и город�
ского электротранспорта. Работники «ВЭКСа»
считают, что действия внешнего управляющего
Юрия Тарасова ведут завод не к оздоровлению,
а к банкротству. Прерогатива назначения вне�
шних управляющих закреплена сейчас за нало�
говыми инспекциями. Но не всегда управлен�
цы из столицы владеют истинным положением
вещей на предприятии.

 О  мерах, способствующих   проведению дей�
ствительно оздоровительной процедуры банк�
ротства, которая будет помогать воронежским
предприятиям выйти из кризиса,  говорил губер�
натор Владимир Кулаков в прошлый понедель�
ник на встрече с руководителем Федеральной
налоговой службы  Анатолием  Сердюковым,
который с рабочим визитом посетил Воронеж.
Комментируя  аукцион по продаже городского
электротранспорта, Владимир Кулаков сказал,
что варианты решения транспортного вопроса
областная администрация предлагала мэрии и
в 2004 и в 2005 годах. Но город ни на один из
них не согласился. Хотя положение  в городе Во�
ронеже с транспортом крайне обострилось:
пробки на дорогах, засилье маршрутных такси,
мерзнущие на остановках люди. Губернатор под�
черкнул, что он надеется, что мэр города все же
реализует свой план по возрождению муници�
пального транспорта. Хотя суть  его и возмож�
ный инвестор пока  никому,  кроме мэра, неиз�
вестны.

Ирина ПЛОТНИКОВА.
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Урок – их творенье
С  ГОРОДСКОГО  КОНКУРСА  УЧИТЕЛЕЙ

Двенадцатый городской конкурс
профессионального педагоги2
ческого мастерства «Учитель
года22006» проходил 2 в рамках
областного конкурса 2 под деви2
зом «Лишь мастер может так за2
жечь умы пытливые детей».

На планерке
у губернатора

Распространение педагогического
опыта, расширение диапазона про�
фессионального общения, формиро�
вание общественного представления
о педагоге�мастере, педагоге�новато�
ре – вот лишь некоторые из целей
творческого соревнования воронеж�
ских учителей, лучшие из которых при�
мут участие в областном.

В нынешнем приняли участие

подлинные профессионалы своего
дела из двадцати семи образова�
тельных учреждений – победители
конкурсов, проходивших в школах.
Городское соревнование состояло
из трёх туров. Первый, «Учить – зна�
чит, побеждать» � самопрезентация
конкурсантов. Во второй, «В союзе
с творчеством», проходивший в
форме мастер�класса, были допу�
щены 17 учителей.  Третий получил
название «Урок – моё творенье» �

нетрудно догадаться, что его про�
грамму составляли мастер�классы,
подготовленные уже двенадцатью
конкурсантами. Этот тур состоялся
на базе лицея № 6. Причём в день
конкурса работало детское жюри –
в его состав вошли лучшие ученики.

Победители были определены в
семи номинациях. «Учителем года�
2006» по количеству набранных бал�
лов стала Маргарита Пельтихина, учи�
тель начальных классов МОУ лицей

№ 6. Ей же достался и приз детского
жюри. Церемония чествования побе�
дителей прошла в городском Дворце
творчества детей и молодежи.

Не ушли, впрочем, без награды и
прочие участники конкурса. Всем
двадцати семи от имени областного
профсоюза работников образования
были вручены путёвки в Москву на
весенние каникулы.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье

И вот недавно в квартиры
жалобщиков прибыли пред�
ставители домоуправления.
Назвать свои фамилии они от�
казались, а все жалобы и по�
казания домашних термомет�
ров отвергли – сказали, что в
квартирах температура нор�
мальная. В доказательство
этого вытащили свой градус�
ник, который принесли с со�
бой. Начали замерять темпе�
ратуру в разных местах, и вез�
де она стабильно показывала
+18. На удивление и возраже�
ния жильцов о том, что прибор
коммунальщиков не заверен
Госстандартом, им отвечали,
что это совершенно не важно,
главное, он температуру «пра�
вильную» показывает.

Представители домоуправ�
ления составили акт, в котором
указали, что с температурой в
квартирах полный порядок. Тот
факт, что в домашних условиях
люди ходят в верхней одежде,
а батареи отопления едва�
едва тепленькие, коммуналь�
ную службу вовсе не волновал.
Замерзающие обратились в

Чей термометр
точнее?

В наступившие морозы температура в квартирах дома
№9 по ул.Артамонова г.Воронежа понизилась до 10211
градусов. Сначала все терпели. Потом жильцы Черных,
Юрикова, Пухлов, Романцова и еще 7 человек обрати2
лись в ООО РЭП249 по ул. Богдана Хмельницкого. Там
обещали разобраться, но разбор все откладывали, а
люди надеялись и ждали.

администрацию Железнодо�
рожного района, но там с
ними даже разговаривать не
захотели.

Быть может, прискорбный
пример бездушия из ряда
вон? Нет, обычная ситуация
этих морозных дней. Жилищ�
ное хозяйство города, как все�
гда, оказалось не готово к
морозам, а чтобы хоть как�то
сбить накал недовольства
граждан, чиновники стали хо�
дить по квартирам мерзнущих
горожан со своим градусни�
ком и доказывать людям, что
у них завышенные требова�
ния к коммунальному благо�
получию.

Авторы письма в «Комму�
ну» сообщают, что они аккурат�
но оплачивают все комму�
нальные услуги. В том и несча�
стье нашего времени, что мы
сегодня оказались в заложни�
ках у ЖКХ. Мы можем сколь
угодно долго платить деньги,
но вместо надлежащих услуг
нам показывают просто ку�
киш.

Борис ОРЛОВ.

Визит Владимира Путина
Вчера начался государственный визит президента России Влади�
мира Путина в Испанию по приглашению короля Хуана Карлоса. В
ходе двухдневной поездки Путин встретился с высшим руководством
страны, провел переговоры с представителями политических и деловых
кругов. Главные темы � развитие торгово�экономического сотрудниче�
ства и вопросы энергобезопасности. Глава России обсудил с испанским
руководством наиболее острые международные проблемы, в частности,
ситуацию на Балканах, в Ираке, а также ядерную программу Ирана.

Поправки в Закон
Госдума РФ приняла в третьем, окончательном чтении поправки в
Закон «О связи», отменяющие плату за входящие телефонные звон�
ки. В соответствии с поправками, не подлежит оплате телефонное соеди�
нение, установленное в результате вызова другим абонентом, за исклю�
чением случаев, когда оно установлено при помощи телефониста и с
оплатой за счет вызываемого пользователя. В частности, это нововведе�
ние относится к звонкам со стационарных телефонов на сотовые, кото�
рые в настоящее время бесплатны для вызывающей стороны.

Опасная тенденция
Более 50% сельских жителей в России в настоящее время прожива�
ют за чертой бедности. Об этом заявил на заседании Госдумы в среду

министр сельского хозяйства РФ Алексей Гордеев. По его словам, средне�
месячная зарплата сельчан составляет 3 тыс. 580 рублей, уровень заня�
тости трудоспособного населения � 68%. Более трети сельхозпредприя�
тий России убыточны, отметил Гордеев. Тенденция снижения темпов
развития отрасли, наметившаяся несколько лет назад, сохраняется,
констатировал министр.

Взрыв газа
При взрыве в расположении подразделения батальона «Восток» в
райцентре Курчалой (Чечня) погибли 12 человек и 22 получили
ранения различной степени тяжести. В качестве одной из основных
версий произошедшего следствие рассматривает взрыв бытового газа.
Возбуждено уголовное дело. Президент Чечни Алу Алханов возлагает
часть ответственности за взрыв в Курчалое в расположении батальона
«Восток» на газовые службы.

Израиль сохранит контроль
Израиль сохранит контроль над основными поселенческими бло�
ками, Иорданской долиной и единым Иерусалимом при любом ва�
рианте урегулирования конфликта с палестинцами, заявил испол�
няющий обязанности премьер�министра страны Эхуд Ольмерт, возгла�
вивший правительство в связи с болезнью Ариэля Шарона. Он сказал о
необходимости определения постоянных границ государства.

По материалам РИА «Новости».

� Вместо прошлогодних 180 мил�
лионов рублей, предназначенных на
обеспечение равного доступа к
транспортным услугам, согласно
распоряжению Правительства о
размере субсидий для льготников,
вышедшему накануне нового года,
эта сумма была уменьшена в 5 раз,
� далее поясняет Низовцев. � То есть
по первому кварталу на поддержку
федеральных льготников мы полу�
чим 9,1 миллиона рублей (вместо 45
миллионов). В бюджете сразу обра�
зовалась дырка, равная этой разни�
це между 180 и 36 миллионами.

Вслед за Федерацией мэр

Скрынников направил губернатору
Кулакову письмо, согласно которо�
му в целях недопущения акций про�
теста со стороны перевозчиков по�
считал необходимым осуществить
реализацию 122�го Закона в части
монетизации льгот на транспорте в
городе Воронеже, заменив нату�
ральные льготы адресной денежной
компенсацией. Предложил выделя�
емые транспортным организациям
Воронежа средства в размере 15
миллионов рублей в месяц распре�
делить каждому льготнику. Соответ�
ствующее постановление о введе�
нии с 15 февраля платного проезда

подписано. Таким образом, в зави�
симости от категории ежемесячные
денежные выплаты льготнику соста�
вят 60�70 рублей.

На пригородных перевозках  и
железнодорожном транспорте нату�
ральные льготы будут сохранены.

В беседе с журналистами Юрий
Низовцев также заметил, что по�пре�
жнему будет работать введенный в
2003 году «Народный маршрут». В до�
полнение к одиннадцати уже суще�
ствующим в областном центре лини�
ям начнут работу еще четыре. На но�
вые линии выйдут восемь бесплат�
ных автобусов. Таким образом, пос�
ле согласования документов в мэрии
и финансовом управлении области
уже к 15 февраля общий парк «На�
родного маршрута» в Воронеже со�
ставит 78 единиц. Четыре новых на�
правления «Народного маршрута»:
ВГУ – ул. Чапаева, ВАСО – больница
№8, кинотеатр «Луч» � памятник Сла�
вы, ул. Маршака – пос. Тенистый.

Галина РОХМИН.



В сложной ситуации находятся граждане,
выбирающие способ управления своим жильем
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Куда ни кинь,
всюду клин

10 месяцев
на раздумья

В последние дни 2005 года в Феде-
ральный закон № 189-ФЗ «О введении
в действие Жилищного кодекса» были
внесены изменения. Теперь россияне
должны определиться с выбором спо-
соба управления своим многоквартир-
ным домом не до 1 марта 2006 года, а
до 1 января 2007 года.

Примечательно, что именно это
предлагала сделать Воронежская об-
ластная Дума, обратившаяся в декаб-
ре 2005 года с соответствующей зако-
нодательной инициативой в Госдуму.

- Хочется верить, что мнение наших
парламентариев возымело свое дей-
ствие, - говорит консультант Воронеж-
ской общественной приемной Уполно-
моченного по правам человека в РФ
Валентин Шубин. – Но еще в ноябре в
московской штаб-квартире Уполномо-
ченного проведен «круглый стол», на
котором было отмечено: далекие от ре-
алий современной российской жизни
реформаторы стали осознавать свою
ошибку - они полагали, что в сферу
ЖКХ хлынут предприниматели и станут
жестко конкурировать за оказание ус-
луг. Однако этого не произошло, как не
произошло и массового создания ТСЖ.
К примеру, у нас в Воронеже товари-
ществами собственников жилья охва-
чено примерно лишь 4 процента мно-
гоквартирных домов…

По мнению Валентина Шубина, те
10 месяцев, на которые расщедрилась
Госдума в отношении Закона № 189-
ФЗ, население должно максимально
использовать для защиты своих закон-
ных прав:

- Жильцы старых муниципальных
домов десятилетиями платили за капи-
тальный ремонт, которого, как прави-
ло, не было. Нужно через суды доби-
ваться, чтобы муниципалитет или госу-
дарство выполнили свой долг и капре-
монт был произведен. Если собствен-
ники жилья создадут ТСЖ в доме, име-
ющем плохое состояние или износ бо-
лее 30 процентов, они обрекут себя на
бесконечные муки и нищенское суще-
ствование.

Как видим, юрист Шубин уповает на
суды, а вот фракция «Родина», с чьей
подачи областная Дума как раз и апел-
лировала к российскому парламенту,
полагает, что муниципалитеты и без
того обязаны сделать все возможное
для приведения в порядок жилого фон-
да и последующей передачи его жиль-
цам, выбирающим ту или иную форму
управления домом.

Но в любом случае решение про-
блемного вопроса упирается в нехват-
ку бюджетных средств. Впрочем, из
материалов Интернета следует, что
власти Астрахани тоже не имеют боль-
ших денег, но официально заявили: «На
произвол судьбы жилой фонд мы не
бросим. Кроме того, всем горожанам,
решившим самостоятельно управлять
своими домами, готовы оказать мето-
дическую помощь через городской ко-
митет жилищно-коммунального комп-
лекса». Но что нам Астрахань со своей
мэрией! У нас общественные органи-
зации не лыком шиты, об одной из них
речь пойдет дальше. Еще обладмини-
страция прорабатывает с банками
вопрос о предоставлении ТСЖ льгот-
ных кредитов.

- Можно и судиться, можно и митин-
говать до бесконечности, но вряд ли от
всего этого будет большой толк, - счи-
тает депутат Воронежской городской
Думы Александр Сысоев. – Хотим мы
того или не хотим, но до 1 января с
выбором формы управления жилым
домом надо определиться – того тре-
бует Жилищный кодекс. Как показыва-
ет практика, этот документ принят в
«сыром» виде, но такой уж у нас парла-
мент. Ждать, пока в Госдуму придут но-
вые депутаты и напишут новые зако-
ны – не выход.

ТСЖ как … «отряды
самообороны»

Александр Сысоев предлагает свой
путь: не устраивать битв, а мирно и
спокойно формировать «линию оборо-
ны» - посредством самоуправления

смягчить удар реформы ЖКХ по ко-
шелькам населения и уберечь от пол-
ного развала всякий многоквартир-
ный дом, в котором, как правило, 80 и
более процентов жилья приватизиро-
вано, и люди совместно владеют все-
ми местами общего пользования; по-
скольку ныне на милость «сверху и со
стороны» вряд ли имеет смысл наде-
яться, соседям надо объединяться и
мирно сосуществовать.

То, что вышеизложенная точка зре-
ния не находит безоговорочного одоб-
рения у воронежцев, продемонстриро-
вало мероприятие, состоявшееся 27
января в Воронежском Доме архитек-
тора. В этот день здесь собрались на
второй по счету семинар члены иници-
ативных групп по созданию ТСЖ из
разных районов областного центра.

Как и в первый раз, инициатором
его проведения выступил «Союз горо-
жан». Будучи председателем правле-
ния этой общественной организации,
означенный выше депутат гордумы
Александр Сысоев призывал собрав-
шихся «не ударяться в политику». Одна-
ко среди участников семинара преоб-
ладали пожилые люди, которые не по-
жалели сил, эмоций и времени на би-
чевание властей всех уровней, пере-
кладывающих весь коммунальный
груз на плечи населения. Многие стре-
мились изложить безрадостную ситуа-
цию по своему дому. В ответ депутат
вновь и вновь сочувствовал гражда-
нам, а в конце концов даже заявил, что
лично он не состоит в «правящей
партии», а в Воронеже скорее всего

есть чиновники, которые желают из-
влечь выгоду из введения в действие
Жилищного кодекса – дескать, они
ведут себя так, будто хотят поймать
рыбку в мутной воде.

Проживающий в многоэтажке на
Московском проспекте горожанин
среднего возраста Вячеслав Кретинин
высказался после семинара так:

- Поражаюсь ветеранам. Я пола-
гаю, что многие из них так и не поня-
ли, в чем они участвовали: в обучаю-
щем семинаре или в акции протеста?
Вряд ли они видели в глаза Жилищный
кодекс. Из-за этого было мало обще-
значимых учебных и прикладных воп-
росов к специалистам из архитектур-
но-строительного университета и обл-
администрации. Хорошо еще, что
«Союз горожан» выдал всем разъясни-
тельные брошюры, готовит новые кон-
сультационные выпуски. В целом я

одобряю инициативу «Союза горожан»
по проведению серии семинаров, но
сможет ли он охватить весь Воронеж,
ведь сегодня тут присутствовало сотни
полторы человек, а многоквартирных
домов в городе более четырех с поло-
виной тысяч…

Мнение Вячеслава Кретинина отра-
жает неоднозначность общественного
мнения относительно Жилищного ко-
декса. Судя по той заинтересованнос-
ти, с какой участники семинара зада-
вали вопросы председателю действу-
ющего ТСЖ «Уютный дом» Нелли Пере-
лыгиной, можно сделать вывод о том,
что часть воронежцев уже сейчас раз-
деляет позицию Александра Сысоева:
«Создание ТСЖ – не самоцель, а суро-
вая необходимость в интересах самих
же горожан, причем остановить свой
выбор надо именно на ТСЖ, посколь-
ку управляющие компании вряд ли бу-
дут лучше нынешних жилищных контор,
а так называемое непосредственное
управление домом не дает реальных
шансов для нормальной жизни в изно-
шенном жилье, которое преобладает в
Воронеже».

Однако, учитывая полярность мне-
ний участников семинара «ТСЖ – са-
мый реальный способ управления сво-
им жильем», Сысоев обещал включить
в программу очередного подобного
мероприятия вопрос обо всех имею-
щихся формах управления многоквар-
тирным домом.

Мы же рассмотрим их кратко сегод-
ня, а впоследствии расскажем об опы-
те работы уже действующих ТСЖ.

Три варианта.
Думать

и действовать
Социологические опросы показы-

вают, что почти половина воронежцев
даже не подозревает о существовании
Жилищного кодекса, а тем более о
формах управления многоквартирным
домом, основными из которых являют-
ся: непосредственное управление соб-
ственниками помещений, управление
товариществом собственников жилья
и управление управляющей компани-
ей.

Выступая в качестве консультанта
«Коммуны», член комитета по строи-
тельному комплексу и коммунальному
хозяйству областной Думы Александр
Корнев назвал четыре правила, кото-
рые следует учесть собственникам
многоквартирного жилья:

до 1 января 2007 года жители впра-
ве провести собрание и выбрать лю-
бую форму управления домом; правом
голоса на собрании обладают только
собственники квартир, то есть те, кто
приватизировал или купил квартиры;
решения принимаются большинством,
а меньшинство обязано подчиниться;
если жильцы собрание не провели, то
начиная с 1 января 2007 года мэрия
вправе выставить дом на аукцион
между управляющими компаниями
(про то, как проводятся аукционы, все
мы наслышаны, возможен сговор не-
скольких компаний на основе коррум-
пированных связей с местной влас-
тью, и тогда в их безраздельное вла-
дение могут попасть целые жилые мас-
сивы).

Александр Корнев рассказал о сво-
их неоднократных беседах с замести-
телем председателя комитета Госдумы
по труду и социальной защите Олегом
Шеиным. Тот полагает, что Госдуме
вряд ли удастся откорректировать не-
совершенный Жилищный кодекс до
весны 2007 года, а не то что до 1 ян-
варя.

Именно из-за «пробелов» в Кодек-
се вариант управляющей компании яв-
ляется наименее предпочтительным
для выбора его жильцами: такую ком-
панию почти невозможно проконтро-
лировать; она может погрязнуть в дол-
гах из-за недобросовестных партне-
ров, даже если будет трудиться добро-
совестно. По своей сути любая  управ-
ляющая компания – это посредник, ко-
торый будет собирать деньги как за жи-
лищные, так и за коммунальные услу-
ги, но посредники обычно хотят быть с
наваром, к тому же не спешат переда-
вать денежные средства по назначе-
нию. Есть риск натолкнуться на зако-
ренелых мошенников. Кроме того,
если управляющая компания разорит-
ся, взыскать с нее что-либо вряд ли
удастся. Единственный плюс для жиль-
цов, доверившихся компании, - не
надо ни о чем думать, кроме «отстеги-
вания» денег (особенно если нет недо-
статка в них).

Для небольших и особенно крепких
домов подходит непосредственное уп-
равление. По словам Александра Кор-
нева, его смысл состоит в том, что каж-
дый хозяин жилья сам оплачивает
свои квартирные коммунальные услу-
ги, а по жилищным услугам может быть
заключен договор между жителями и
любой фирмой, ЖЭКом и так далее. Но

поскольку здесь не создается юриди-
ческое лицо, нужен необычайно дело-
вой, внушающий фирмам доверие че-
стный человек «без печати в кармане»
- уполномоченный собственниками
помещений председатель домового
комитета. Перво-наперво он известит
мэрию и коммунальные службы об ито-
гах собрания, затем будет по мере не-
обходимости собирать поквартирно
деньги, заключать договора и вести
расчеты по жилищным услугам. При-
чем под текстом договора должны сто-
ять подписи большинства собственни-
ков помещений.

К слову, председателем домкома в
«пенсионерском» доме, где туго с «кад-
рами», может быть специально наня-
тый управдом-профессионал, в том
числе совместитель. Вообще же ква-
лифицированных управляющих лю-
бым жилищно-коммунальным комп-
лексом готовит центр дополнительных
образовательных услуг ВГАСУ, но обу-
чение там стоит примерно 18 тысяч
рублей.

- Иметь во главе дома умелого ру-
ководителя – крайне важная задача
и для ТСЖ, - считает Александр Корнев.
– Кстати, возможность переизбрания
правления является несомненным
плюсом для ТСЖ. Есть и другие плюсы:
жильцы сами через правление распо-
ряжаются своими деньгами, можно от-
казаться от услуг ЖЭКа и нанять дру-
гую обслуживающую дом организа-
цию, либо аварийную службу или про-
сто нужных специалистов-ремонтни-
ков. Главная же проблема для ТСЖ,
если только это не плачевное состоя-
ние дома, - расчет за коммунальные
услуги. Он идет со всего дома, а неко-
торые собственники могут оказаться
недобросовестными плательщиками,
кроме того, нужно потратиться на об-
щедомовые учетные приборы, которые
стоят десятки тысяч рублей.

Директор социальных программ
«Союза горожан» Сергей Сундуков на-
зывает следующие достоинства  ТСЖ:
члены товарищества сами определя-
ют сроки ремонтных работ, устанавли-
вают размеры платежей, сборов и
взносов для каждого собственника в
соответствии с его долей участия, на
основе принятого годового бюджета
могут перераспределить средства с
учетом текущих надобностей… Это и
многое другое позволяет жильцам
чувствовать себя реальными хозяева-
ми дома.

- Однако следует помнить, - говорит
Сергей Сундуков, - что оформление
ТСЖ, его регистрация, выбор правле-
ния, обеспечение его работы требуют
затрат денег и времени.

На семинаре, который провел
«Союз горожан», в разных интерпрета-
циях и особенно остро звучал вопрос:
в какую сумму может вылиться про-
цесс создания ТСЖ? Оказывается, ре-
гистрация юридического лица требует
лишь оплаты госпошлины в сумме 2
тысяч рублей, но возможны дополни-
тельные «бумажно-юридические» и
прочие расходы примерно на 3 тыся-
чи рублей. А вот оформление свобод-
ного от застройки земельного участка
(не того, что под домом, а находящего-
ся в непосредственной близости от
него) обходится порою очень дорого –
в десятки тысяч рублей, о чем обычно
и сообщают газеты.

Александр Сысоев посоветовал
оформлять свободные участки после
создания ТСЖ, с учетом пожеланий
жильцов. Такое допустимо. К тому же
Александр Владимирович обещал уча-
стникам семинара всяческое содей-
ствие не только как депутат гордумы,
но и как руководитель МУП «Управле-
ние главного архитектора» г. Вороне-
жа.

Александр Сысоев, Сергей Сунду-
ков и Александр Корнев сходятся во
мнении, что безукоризненных вариан-
тов управления многоквартирным до-
мом не существует, но выбрать  один
из них до 1 января 2007 года обяза-
тельно нужно. Надо думать и действо-
вать! Не исключено, что собрание  соб-
ственников примет ошибочное реше-
ние, но потом его можно изменить.
Если не сделать этого, дом уйдет под
контроль неизвестной частной фирмы,
что грозит в перспективе тяжелыми
последствиями.

Николай СТАРЫХ.

Рыночная выгода

Предписание территориального управ-
ления Роспотребнадзора об устранении
нарушений на территории Центрального
рынка вышло 30 мая 2005 года. То есть в
то время, когда рынком управляла еще
компания «Астарта». В октябре начались
работы по выполнению предписания, од-
ним из важнейших пунктов которого яв-
лялось приведение в соответствие с са-
нитарными нормами систем водоснабже-
ния и канализации. Дело нужное, особен-
но если учесть, что это первый ремонт со
дня постройки рынка - с 1971 года.

Работы проводились с октября по де-
кабрь. 26 декабря управление Роспот-
ребнадзора провело проверку выполне-
ния предписания, и к этому времени, как
сообщил директор рынка Александр Бол-
дырев, по 17 из 18 пунктов работы либо
уже были выполнены, либо близились к
завершению.

Сейчас, по словам Болдырева, рекон-
струкция приостановлена из-за сильных
морозов. Да и санитарно-эпидемиологи-
ческую экспертизу, на которой настаива-
ет Роспотребнадзор и которая необходи-
ма для продолжения, придется отложить
до июля за неимением проекта реконст-
рукции рынка. Проектная же документа-
ция из-за препятствий юридического ха-
рактера будет готова только к 1 апреля.
Таким образом, реально реконструкция
рынка может начаться не раньше 1 июля,
а завершение планируется к 1 сентября.

Казалось бы, все предельно ясно, и
нет причин для какого-либо непонима-
ния сторон. Однако Роспотребнадзор по-

становил предоставить проект реконст-
рукции строго к 1 марта 2006 года. А так-
же обязал руководство рынка до 1 фев-
раля предупредить всех предпринимате-
лей о возможном приостановлении ра-
боты. Новость вызвала, мягко говоря,
волнения трудящихся.

На планерке в мэрии Юрий Кретинин
однозначно высказался в защиту пред-
принимателей и работников рынка, от-
метив, что с приходом нового руковод-
ства ситуация изменилась к лучшему и
нет никакой необходимости бить людей
по рукам. За последние два месяца на-
логовые поступления в городскую каз-
ну увеличились на 20 процентов. Если
так пойдет и дальше, то ежегодно рынок
будет приносить 50-60 миллионов руб-
лей прибыли в городской бюджет.

- Честно говоря, не пойму, кого не ус-
траивает, что ситуация на рынке стаби-
лизировалась и в городской бюджет ста-
ли поступать реальные деньги? – ска-
зал он. – Сейчас не идет речь ни о про-
даже предприятия, ни о сдаче его в
аренду, а люди снова выходят на несан-
кционированные митинги! Городская ад-
министрация разберется в этом вопро-
се. И тогда, думаю, полетят головы! Мно-
гие лишатся своих должностей! – при-
грозил Кретинин.

Примечательно, что присутствовав-
ший на планерке заместитель начальни-
ка Роспотребнадзора Игорь Механтьев
поспешил заверить Кретинина, что воп-
рос о проведении реконструкции здания
Центрального рынка возник еще в 2004
году, никакой политической подоплеки
тут нет, и закрывать рынок никто не со-
бирается. Но тут же оговорился, что ре-
монтные работы все-таки должны быть
продолжены немедленно…

Очевидно, подоплека все-таки имеет-
ся. Да и чья-то выгода – тоже налицо. Тем
временем перспектива закрытия рынка
уже спровоцировала три стихийных ми-
тинга работающих там предпринимате-
лей.

Ирина ШАБАНОВА.

Страсти по воронежскому Центральному рынку вновь стали главной
темой на еженедельной планерке в мэрии, которую из-за болезни Бори-
са Скрынникова провел его первый зам Юрий Кретинин. Проблема зак-
лючается в следующем: по требованию Роспотребнадзора, с 1 марта
указанное муниципальное предприятие должно быть закрыто, если к
этому времени не будет возобновлен ремонт водопровода и канализа-
ции. Руководство рынка, в свою очередь, заявляет, что уложиться в
указанный срок не представляется возможным.

ГОРОДСКАЯ ПРОБЛЕМА

ВЕСТИ
Шестьдесят лет в строю

Опытному и старейшему педагогу-наставнику Павловско-
го сельхозтехникума Павлу Андриановичу Вислогузову вру-
чен знак «Почетный работник среднего профессионального
образования Российской Федерации». Так отмечено 60-летие
его деятельности. Трудился он на партийной, хозяйственной и
учительской работе. За что был награжден четырьмя орденами
и шестью медалями. Сейчас ветеран пишет книгу об известном
земляке, ученом-луговоде Михаиле Ненарокове.

Буренки меняют прописку
Свое молочное стадо пополнило сельхозпредприятие

«Авангард» Кантемировского района. В обанкротившихся хо-
зяйствах Подгоренского района закупили больше четырехсот глу-
бокостельных высокопородных коров. Размещены они на фермах
сел Смаглеевка, Куликовка и Новобелая.

Доярки встретились на заводе
В Верхнем Мамоне на здешнем молочном заводе чество-

вали лучших доярок – Ольгу Макарову из «Победы», Елену
Коптеву из «Правды», Татьяну Шульженко из «Луча» и их под-
руг. За прошедший год число передовиков в «клубе лучших» уве-
личилось вдвое. Женщины отведали молочные продукты, кото-
рые из сырья ферм готовят переработчики, - ряженки и варен-
цы, кефиры и отменное, любимое детворой лакомство – творож-
ный крем «Яшка».

Татьянин век
В Калаче столетние именины празднично справили роди-

чи и земляки Татьяны Ивановны Киселевой. И бабушка пора-
довалась теплой встрече с гостями. Поделилась секретом долго-
летия. Всю долгую жизнь она не сидела без дела. В прошлом кол-
хозница. Очень любила шить, что помогало ей одевать и кормить
семью. Да и сейчас у бабушки Тани иголка с нитками всегда под
рукой.

Подарок за песню
Желанными подарками отмечены за активное участие в

проведении фестиваля русско-украинской дружбы «В семье
единой» Дом культуры села Новомарковка и районный Дом
культуры в Кантемировке, здешние библиотеки. Областное
управление по культуре и туризму вручило микрофоны, видеока-
меру, телевизоры. Подобной необходимой аппаратурой отмечен
Ольховатский дом культуры за хорошее проведение зонального
фестиваля русской песни, посвященного памяти великой певи-
цы Марии Мордасовой.

Петр ЧАЛЫЙ, соб. корр. «Коммуны».

Про нас
и «Хамас»

Самым ярким событием минув-
шей недели для россиян стала пресс-
конференция Владимира Путина в
Кремле, широко транслировавшаяся
отечественными и зарубежными те-
леканалами. Аудитория была рекор-
дной по количеству участников: более
тысячи журналистов из разных кон-
цов России и других государств в те-
чение трех с половиной часов допра-
шивали президента по самым раз-
ным, в том числе и болезненным воп-
росам – о «дедовщине» в армии, о
судьбе приоритетных национальных
проектов, об отношениях с ближним
и дальним зарубежьем, о проблемах
международной жизни. По обыкнове-
нию, В.Путин держался очень уверен-
но, нередко сдабривал свою речь
простонародными выражениями
типа «тьфу на них!» в адрес записных
советологов, ничего, якобы, не пони-
мающих о происходящем в России.
Жесткая тональность в отношении
конфликтных тем последнего време-
ни – «газовой войны» с Украиной и
Грузией, неправительственных орга-
низаций, шпионского скандала и т.д.
– напоминала зрителям и слушате-
лям о том, что ответы дает лидер боль-
шой и сильной державы, уверенно
смотрящей в будущее и не реагирую-
щей на враждебные выпады и кол-
кие замечания.

Гораздо меньше внимания было
уделено экономическому состоянию
страны, итогам минувшего года.
Обилие цифр, приведенных прези-
дентом, создает лишь внешне благо-
приятную картину положения дел в
экономике. Так, рост ВВП в 6,4 %,
(превышающий запланированные
5,9 %) хорош только вне анализа его
источников. Анализ же показывает,
что рост обеспечивают сырьевые
отрасли экономики, прежде всего
нефтяной и газовый секторы. Рыв-
ка в промышленности, столь давно
ожидаемого, пока не произошло. К
слову сказать, лидеры современно-
го мирового развития, азиатские
гиганты Китай и Индия показывают
куда более высокие темпы роста
ВВП (9,9% и 8% соответственно). При
этом и одна, и другая страны лише-
ны собственных энергоресурсов, но
Китай ухитрился выйти на 4-е место
в мире по объему ВВП, обойдя Ве-
ликобританию, Францию и Италию.
При этом Китай сохраняет достаточ-
но жесткий тип политического режи-
ма, строго контролируя в нем любые
либеральные новации, а Индия ос-
тается одной из самых удивительных
азиатских демократий. Но два вели-
чайших народа планеты уже обеспе-
чили себе мощнейший экономичес-
кий рывок и  уверенный взгляд  в бу-
дущее.

Увы, россияне с их золотовалют-
ным резервом, стабилизационным
фондом, профицитным бюджетом и
прочими достижениями сырьевой
экономики почему-то не чувствуют
себя счастливыми и без большого
энтузиазма смотрят в будущее. Мо-
жет, потому, что родное правитель-
ство одной рукой подкладывает в
наш карман небольшие презенты,
едва догоняющие инфляцию, а дру-
гой норовит вытащить оттуда суще-
ственно больше того, что положило?
Сухие формальные цифры о росте
средней заработной платы, доходов
населения и прочем, конечно, не
раскрывают всей этой хитрой ариф-
метики. Но и большого доверия к
себе давно уже не вызывают.

Заметным отличием  пресс-кон-
ференции-2006 стало подробное ос-
вещение президентом международ-
ных вопросов, в которых также отчет-
ливо ощущался антизападный под-
текст. Мини-сенсацией можно счи-
тать его комментарий по поводу вы-
боров в Палестинской автономии.
Вопреки общепринятым на Западе
представлениям, российский прези-
дент отказался считать победивший
«Хамас» террористической организа-
цией. Более того, В.Путин практичес-
ки похвалил «Хамас» за то, что тот на-
нес удар по амбициям США на Ближ-
нем Востоке. Вряд ли такие заявле-
ния, сделанные публично, облегчат
работу России как коспонсора ближ-
невосточного урегулирования, кото-
рое столкнулось с серьезными пре-
пятствиями, вызванными новой рас-
становкой политических сил в этом
взрывоопасном регионе.

Суть проблемы  в том, что в лице
«Хамас» в Палестине пришла к влас-
ти не партия, а военизированная
организация, плохо знакомая со
спецификой и законами политики. В
свое время к ее созданию приложи-
ли руки израильские спецслужбы,
рассматривая «Хамас» как противо-
вес влиянию Ясира Арафата. Изна-
чальной целью движения было со-
здание исламского государства, а
позже и  уничтожение Израиля,
объявленного главным врагом пале-
стинского народа. На данный мо-
мент от «Хамас» требуют разоруже-
ния, признания  государства Изра-
иль и соблюдения международных
договоров, подписанных предыду-
щими правительствами Палестинс-
кой автономии. В какой мере ради-
кальная организация, которой еще
предстоит трансформироваться в
партию – а времени для этого фак-
тически нет -  справится с возникши-
ми историческими вызовами, ска-
зать трудно. Непростой задачей для
лидеров «Хамас» является даже об-
суждение возникших вопросов на
съезде – место его проведения в
любой момент могут накрыть одним
бомбовым ударом.

Другая серьезная проблема –
финансирование Палестинской авто-
номии. До сих пор определенные де-
нежные выплаты исправно осуществ-
ляли Израиль, США, в меньшей сте-
пени Евросоюз. Теперь эти спонсоры
отказываются финансировать «пра-

вительство террористов». Просьбы,
обращенные к мусульманским пра-
вительствам и благотворительным
фондам Саудовской Аравии, Катара
и других, пока остаются без ответа. В
рядах самого «Хамас» идет борьба «го-
лубей» и «ястребов», и не факт, что по-
бедят первые. В случае же любой про-
вокации, любого террористического
акта на израильской территории от-
брасывается вспять весь процесс
мирного урегулирования («Дорожная
карта»), оккупируются палестинские
территории и ситуация возвращает-
ся к 1967 году. С учетом того, что и в
Израиле нарастают жесткие настро-
ения и набирает силы «Ликуд» во гла-
ве с Биньямином Нетаньяху, успеш-
ное продолжение мирного процесса
может рассматриваться не иначе как
чудо или Божий промысел.

Жесткое противостояние мусуль-
ман и христиан обнаруживает себя
не  только на Ближнем Востоке. Мир
опять содрогнулся от массовых ак-
ций протеста, организованных му-
сульманами по всему миру. В ряде
случаев (в Сирии, Ливане, на Филип-
пинах, даже в Индии, где мусульма-
не составляют меньшинство) дело не
ограничилось только демонстрация-
ми: произошли погромы дипломати-
ческих представительств Дании в
этих странах, введены санкции про-
тив датских товаров. При этом раз-
личные мусульманские государства
проявили удивительную солидар-
ность друг с другом.

Причиной конфликта стало появ-
ление в датских газетах 12 карика-
тур на пророка Мухаммеда, воспри-
нятых в мусульманском мире как ко-
щунственные. Дело не ограничива-
лось только графическим оскорбле-
нием пророка (согласно исламу, ни
аллах, ни пророк Мухаммед изобра-
жению не подлежат): имели место и
оскорбительные  комментарии, в том
числе в адрес тех, кого мусульмане
почитают как мучеников за веру, т.е.
террористов-самоубийц. Европейс-
кая пресса, демонстрируя солидар-
ность с коллегами из Дании, также
начала перепечатывать эти карика-
туры, мотивируя это необходимостью
защищать свободу слова как одну из
главных ценностей демократическо-
го мира. Премьер-министр Дании,
хотя и осудил бесцеремонность кари-
катуристов, извинений мусульманам
не принес и тоже напомнил о свобо-
де слова как о главной  ценности за-
падной цивилизации.

Вся трагедия заключается в  том,
что европейцы действительно давно
уже не ведают, что означает само это
слово – «кощунство». В неистреби-
мой погоне за безграничной свобо-
дой слова утеряны некие сакраль-
ные (священные) слова и символы,
почитание которых только и может
сделать  нацию сплоченной и могу-
чей. Вот и получается, что у одних
народов чересчур много этой самой
сакральности, а у других чересчур
много свободы слова, и заставить
последних признать  ценности пер-
вых можно только при помощи эко-
номических санкций и протестных
маршей.

Удивление вызывает другое. На
протяжении последних полутора лет
в Европе вышли тысячи книг, посвя-
щенных взаимодействию и диалогу
культур. В них обстоятельно и толко-
во разъяснялась природа различий
между народами, предлагались мо-
дели и технологии их эффективной
коммуникации. С тех пор, как сама
Европа стала многоликой и поликон-
фессиональной, пристальное вни-
мание проблемам мультикультурно-
го диалога стали уделять и политики.
Французским властям в ходе осен-
них бунтов арабской молодежи и
вовсе пришлось несладко: еле-еле
справились с широкомасштабными
погромами. Менее сильно, но все-
таки основательно тряхнуло и сосед-
ние с Францией страны – Бельгию
и Германию.  Неужели датские жур-
налисты настолько самонадеянны,
что не ожидали негативных послед-
ствий от своего «карикатурного де-
марша»? Воистину уместны слова
известного французского политика
времен Великой революции XVIII
века: это больше, чем преступление
– это ошибка, причем такая, за ко-
торую придется дорого заплатить.

Есть, впрочем, и такая версия:
шум вокруг карикатур, опубликован-
ных впервые еще в сентябре минув-
шего года, понадобился для того, что-
бы сознательно испортить отноше-
ния между мусульманами и европей-
цами, дабы подготовить нужное вос-
приятие куда более серьезных пред-
стоящих событий. Имеется в виду
очередной «крестовый поход» Пента-
гона, на этот раз на Иран, о чем не-
двусмысленно намекнул в своем
ежегодном послании американско-
му конгрессу Джордж Буш. Бомбо-
вый удар по Бушеру получает, таким
образом, пропагандистское прикры-
тие: с мусульманами-де можно
объясняться  только при помощи
крылатых ракет, другого языка они
не понимают. Парадоксально, но та-
кой язык провокации устраивает и
иранского лидера – бывшего
«стражника исламской революции»,
так и не доросшего до уровня ответ-
ственного государственного деяте-
ля. Ему «карикатурный скандал» ста-
новится удобным прикрытием для
возобновления работ по обогаще-
нию урана на своей территории,
предпринимаемому в пику недавне-
му решению МАГАТЭ об информиро-
вании Совета Безопасности ООН об
иранской ядерной проблеме. Двое
сумасшедших вполне в состоянии
взорвать и без того хрупкий мир на
Ближнем и Среднем Востоке.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.
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МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ СВЯЗИ

В северную столицу -
с опытом Депутаты Воронежской и Ленинградской областей

подписали соглашение о сотрудничестве
На прошлой неделе состоял-
ся трехдневный визит деле-
гации Воронежской област-
ной Думы во главе с предсе-
дателем Владимиром КЛЮЧ-
НИКОВЫМ в Ленинградскую
область. В результате поез-
дки представители двух ре-
гиональных законодатель-
ных органов подписали со-
глашение о сотрудничестве.

Еще в конце прошлого года в
Воронежскую областную Думу
обратились представители Зако-
нодательного собрания Ленин-
градской области с предложени-
ем заключить соглашение об ук-
реплении  межпарламентских
связей, обмене опытом в сфере
законотворчества.

Почему ленинградский пар-
ламент заинтересовала именно
Воронежская область? Как рас-
сказал Владимир Иванович
Ключников: «С наименьшими
финансовыми возможностями,
наша Облдума обладает наи-
большим потенциалом. Это ка-
сается и структуры аппарата за-
конодательного органа, и депу-
татской деятельности. С другой
стороны, по многим параметрам
два заксобрания идентичны».

Схожесть региональных зако-
нодательных органов и условий,
в которых они работают, на встре-
че в Санкт-Петербурге подчерк-
нул и спикер Ленинградского Зак-
собрания Кирилл Поляков. Он
отметил, что «у Ленинградской и
Воронежской областей много
общего помимо структурного
сходства парламентов и законо-
творческой деятельности, в част-
ности, наличие в обоих регионах 
атомных электростанций».

В состав делегации Воронеж-
ской областной Думы помимо
Владимира Ключникова вошли
первый заместитель председа-
теля Думы Татьяна Мещеряко-
ва и   председатели комитетов:

по местному самоуправлению,
связям с общественностью и
СМИ Ирина Транькова, по де-
лам молодежи и спорту Петр Се-
менов, по бюджету, налогам,
финансам и банковской деятель-
ности Александр Вериковский.
Принимающую сторону пред-
ставляли председатель Законо-
дательного собрания Ленинград-
ской области Кирилл Поляков,
его заместитель Сергей Семе-
нов и председатели постоянных
комиссий Виталий Климов,
Анатолий Зайцев и Георгий
Самсоненко.

Этот визит стал первой офи-
циальной встречей представи-
телей парламентов двух субъек-
тов Российской Федерации, на-
правленной на расширение и
укрепление контактов между ре-

гионами. Теперь такие встречи
станут постоянными.

В соглашении, в частности,
говорится о том, что «стороны
считают приоритетным сотрудни-
чество в законотворческой дея-
тельности по следующим вопро-
сам: обеспечение прав и свобод
человека и гражданина, поддер-
жка отечественных товаропро-
изводителей, совершенствова-
ние системы органов местного
самоуправления, а также иные
вопросы общественных отноше-
ний».

Ленинградские депутаты про-
вели для воронежских коллег
ознакомительную экскурсию по
Законодательному собранию.
Они рассказали о принципах
своей работы, организационной
структуре и многое другое. По-

мимо официальных мероприя-
тий наши депутаты смогли по-
смотреть на северную столицу
глазами своих коллег: вместе
они посетили исторические мес-
та, такие, как Спас на Крови, Цар-
ское село, музеи и дворцы.

Возвращаясь к деловым бе-
седам, депутаты законодатель-
ных органов делились накоплен-
ным опытом. Так, Владимир
Ключников рассказал о выбо-
рах депутатов четвертого созы-
ва, впервые проходивших по
смешанной мажоритарно-про-
порциональной системе.  На это
Кирилл Поляков заметил, что
«выборы в Законодательное со-
брание Ленинградской области
предстоят в марте 2007 года, и
опыт коллег в южном регионе
им очень пригодится».

Не обошлось, конечно же, и
без упоминания важнейшего
Федерального закона №131-ФЗ
«Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в
Российской Федерации». Депу-
таты обсудили предварительные
итоги проведения реформы ме-
стного самоуправления в двух
субъектах.

Также на встрече обсужда-
лись вопросы образования,
здравоохранения и социальной
сферы, законопроекты, которые
разрабатывают в Ленинград-
ском и Воронежском регионах.
Подняли и такой острый вопрос,
как игорный бизнес, в частно-
сти, об ограничениях по разме-
щению объектов игорного биз-
неса на территориях субъектов.
Оказалось, что и здесь мнения
ленинградских и воронежских
законодателей полностью со-
впадают.

Итогом визита воронежских
парламентариев в Санкт-Петер-
бург стало не только подписан-
ное соглашение о сотрудниче-
стве. Депутаты выразили надеж-
ду на то, что «двухсторонние свя-
зи будут развиваться и   допол-
няться взаимодействием по раз-
личным направлениям».

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

А жителей Чистого и Толщ
не спросили… Территориальная проблема Краснолесного

размножилась делением
В этом году продолжилась разработка проектов законов об
установлении границ города Воронеж и Верхнехавского
района. На последнем заседании рабочей группы по реше-
нию данной проблемы (руководитель – Ирина ТРАНЬКОВА)
выяснилось, что при подготовке картографических матери-
алов учтены не все моменты. А именно то, что появились
разногласия по поводу присоединения к городскому округу
двух населенных пунктов - Чистое и Толщи, фактически нахо-
дящихся на территории поселка Краснолесный.

Рабочая группа, в состав ко-
торой входят представители ад-
министраций Воронежа, облас-
ти, Верхнехавского района и де-
путаты областной Думы, была
сформирована еще в ноябре про-
шлого года. За прошедшее вре-
мя разработаны законопроекты
по наболевшей проблеме присо-
единения  поселка Краснолесный
к городскому округу город Воро-
неж. Казалось бы, все уже поза-
ди, решения Воронежского обла-
стного суда и Верховного суда РФ
вот-вот будут воплощены в жизнь.
Однако их выполнение задержи-
вается из-за вновь возникающих
обстоятельств.

На заседании рабочей груп-
пы выступил начальник геолого-
геодезического надзора адми-
нистрации Воронежа Алексей
Волков. «Исполняя судебные ре-
шения по объединению поселка
Краснолесный и городского ок-
руга, мы подготовили графичес-
кие материалы. На них – общие

границы административного об-
разования поселок Краснолес-
ный и Верхнехавского района, -
рассказал Алексей Митрофано-
вич. – Мы привели их в соответ-
ствие и сделали описание посел-
ка Краснолесный как единого
муниципального образования».

Владимир Бобров, руково-
дитель аппарата администрации
Верхнехавского района, в ответ
на это заявил, что «данный вари-
ант не совсем устраивает». Он
пояснил, что районной админис-
трации «стало доподлинно изве-
стно: жители поселков Чистое и
Толщи, отнесенных к Краснолес-
ному, хотят остаться в Верхне-
хавском районе».

Председатель комитета обла-
стной Думы по местному самоуп-
равлению, связям с обществен-
ностью и СМИ Ирина Транькова
не согласилась с представителем
Верхнехавской  районной адми-
нистрации, заявив, что в законо-
дательном органе есть другая

информация. Дело в том, что на
имя председателя Думы Влади-
мира Ключникова и главы ад-
министрации Воронежской обла-
сти Владимира Кулакова посту-
пило обращение жителей цент-
ральной усадьбы Воронежского
государственного природного
биосферного заповедника (Тол-
щи) и поселка Чистое. В частно-
сти, в нем сказано: «Нас хотят
отделить от поселка Краснолес-
ный и передать в экономически
отсталый Верхнехавский район.
Это однозначно ухудшит условия
жизни: мы будем лишены воз-
можности получать медицинское
обслуживание в поликлинике
пос. Краснолесный, воронежских
больницах и поликлиниках, будет
упразднен фельдшерский пункт
на центральной усадьбе ВГПБЗ;
телефоны станут районными, и
связь с Воронежем – междуго-
родной». Список возможных не-
удобств продолжают школьная
тематика, смена паспортов, пе-
ререгистрация документов о пра-
вах собственности на жилье и т.д.

Таким образом, в очередной
раз мнения сторон по вопросам
определения границ Верхнехав-
ского района разошлись. Но дис-
куссия свелась к выводу о том,
что все споры неуместны. В лю-
бом случае, согласно Федераль-
ному закону №131 «Об общих

принципах организации местно-
го самоуправления в РФ», изме-
нение границ муниципальных
образований возможно только
с учетом мнения населения. Так
что необходимо проводить голо-
сование среди жителей поселе-
ний Чистое и Толщи. И лишь по-
лучив их согласие, можно гово-
рить о дальнейших картографи-
ческих изменениях.

На заседании принято реше-
ние провести в установленные
законом сроки голосование в
этих поселках. Однако, по мне-
нию Ирины Траньковой, все про-
изойдет не так скоро, как хоте-
лось бы. «Теперь возникнет воп-
рос, кто должен организовывать
голосование – районные влас-
ти или городские. К тому же нет
уверенности в том, что, получив
городскую прописку, жители этих
поселений не захотят вернуться
обратно. Взять, к примеру, раз-
ницу между суммами земельно-
го налога в Верхнехавском рай-
оне и в Воронеже. В этом районе
за сотку платят в среднем  4 - 20
рублей, а в городе – от 52 до
1000 рублей».

Таким образом, окончатель-
ное решение вопроса об адми-
нистративно-территориальной
принадлежности поселка Крас-
нолесный и входящих в него по-
селений опять откладывается.

КУРСОМ НАЦИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ

Владимир ЭКТОВ, председатель комитета  по охране здоровья, фракция «Единая Россия»
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- Необходимость разработки
приоритетного национального
проекта в сфере здравоохране-
ния вызвана системным кризи-
сом отрасли. Его основные про-
явления всем нам хорошо изве-
стны. Это неопределенность го-
сударственных гарантий меди-
цинской помощи населению, уг-
рожающая демографическая
ситуация, разрушающаяся ма-
териально-техническая база ле-
чебно-профилактических уч-
реждений. Поэтому среди ос-
новных направлений нацио-
нального проекта – развитие
первичной медико-санитарной
помощи, модернизация систе-
мы обязательного медицинско-
го страхования, усиление про-
филактической направленнос-
ти здравоохранения и обеспе-
чение населения высокотехно-
логичной медицинской помо-
щью.

На реализацию проекта в
2006 году выделяется 88,4 мил-
лиарда рублей, которые пойдут
на закупку нового медицинско-
го оборудования и  транспорта.
Для оснащения службы  скорой
помощи  Воронежской области
автомобилями «скорой помощи»
и реанимобилями из федераль-
ного бюджета  уже выделено 76
миллионов рублей. В феврале
врачи общей практики, участ-
ковые терапевты и педиатры,
медсестры звена получат допол-
нительные выплаты в размере
10 и 5 тысяч рублей за январь. А
с 1 июля надбавки станут начис-
лять врачам «скорой помощи» и
фельдшерско-акушерских пунк-
тов.

Мы надеемся, что эти  направ-
ления национального проекта
станут точками развития отече-
ственного здравоохранения. Но
вместе с тем следует понимать,
что успешный выход отрасли из
кризиса зависит от комплексно-
го решения  таких  важных про-
блем, как завершение структур-
ной перестройки учреждений
здравоохранения, развитие спе-
циализированных больниц в ста-
ционары  интенсивной терапии;
создание эффективной системы
управления качеством медицин-
ской помощи.

Для реализации столь круп-
ных государственных проектов,
несомненно, требуется модерни-
зация управления системой
здравоохранения, но не на ос-
нове администрирования, а пу-
тем внедрения экономических
методов управления и развития
хозяйственной самостоятельно-
сти учреждений здравоохране-
ния.

- Достаточно ли уделено вни-- Достаточно ли уделено вни-- Достаточно ли уделено вни-- Достаточно ли уделено вни-- Достаточно ли уделено вни-
мания здравоохранению вмания здравоохранению вмания здравоохранению вмания здравоохранению вмания здравоохранению в
бюджете области на 2006   год?бюджете области на 2006   год?бюджете области на 2006   год?бюджете области на 2006   год?бюджете области на 2006   год?
На какие приоритетные на-На какие приоритетные на-На какие приоритетные на-На какие приоритетные на-На какие приоритетные на-
правления в здравоохранении,правления в здравоохранении,правления в здравоохранении,правления в здравоохранении,правления в здравоохранении,
целевые программы будут на-целевые программы будут на-целевые программы будут на-целевые программы будут на-целевые программы будут на-

Здравоохранение – один из четырех национальных приори-
тетов,  обозначенных Президентом России Владимиром ПУ-
ТИНЫМ. В январе 2006 года стартовал  национальный  про-
ект «Здоровье». Об этом беседа с   депутатом областной
Думы, главным врачом областной клинической  больницы
№1 Владимиром ЭКТОВЫМ.

правлены средства областно-правлены средства областно-правлены средства областно-правлены средства областно-правлены средства областно-
го бюджета?го бюджета?го бюджета?го бюджета?го бюджета?

- На протяжении последних
лет структура бюджета Воронеж-
ской области отличается соци-
альной направленностью.  В
2006 году на здравоохранение
планируется выделить более
3,5 миллиарда рублей (рост на
34 процента), в том числе  из
областного  бюджета – 1 милли-
ард 858 миллионов рублей,  за
счет   территориальной  про-
граммы обязательного меди-
цинского страхования –  1 мил-
лиард 713 миллионов рублей.
Часть этих  денег  будет  направ-
лена на реализацию областных
целевых программ.  В частно-
сти,  на финансирование  таких
программ,  как  «Развитие здра-
воохранения Воронежской об-
ласти на период  до 2010 года» -
24,3 миллиона рублей, «Онко-
логия» - 26,2 миллиона рублей,
«Вакцинопрофилактика» - 20,7
миллиона рублей.
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чебных учреждений? Необхо-чебных учреждений? Необхо-чебных учреждений? Необхо-чебных учреждений? Необхо-чебных учреждений? Необхо-
димо ли  разделение функцийдимо ли  разделение функцийдимо ли  разделение функцийдимо ли  разделение функцийдимо ли  разделение функций
лечебно-профилактических уч-лечебно-профилактических уч-лечебно-профилактических уч-лечебно-профилактических уч-лечебно-профилактических уч-
реждений на разных этапахреждений на разных этапахреждений на разных этапахреждений на разных этапахреждений на разных этапах
оказания медицинской помо-оказания медицинской помо-оказания медицинской помо-оказания медицинской помо-оказания медицинской помо-
щи?щи?щи?щи?щи?

- Убежден, наряду с сокраще-
нием избыточных и неэффектив-
но функционирующих коек на
всех этапах лечебной помощи
необходимо разделение стаци-
онаров по уровню их оснащен-
ности и, естественно, финанси-
рования, на больницы интенсив-
ной терапии и больницы восста-
новительного лечения.

В настоящее время практи-
чески в стационарах всех уров-
ней имеется необоснованная
госпитализация пациентов, ле-
чение которых можно было бы с
успехом провести в амбулатор-
ных условиях. К сожалению, су-
ществует, как мне кажется, и
более серьезная проблема -
часть тяжелобольных лечится в
больницах, потенциал которых
не может обеспечить соответ-
ствующих методов диагностики
и лечения.

Как можно решить эту про-
блему? Необходимо утвердить
стандарты  госпитализации для
стационаров всех уровней, ко-
торые необходимо соблюдать
всем участникам этого сложно-
го процесса: страховым меди-
цинским организациям, стацио-
нарам, поликлиникам, участко-
вым врачам. Потребуется на-
стойчивая разъяснительная ра-
бота среди населения. Сегодня
пациент, используя  законное
право на выбор лечебного уч-
реждения,  часто выбирает ста-
ционар, считая, нередко обосно-
ванно, что в нем он получит наи-
более эффективную  помощь.
Направленность национальных
проектов вселяет уверенность,
что удастся существенным обра-
зом повысить качество первич-
ной медицинской помощи и зна-
чительно  укрепить  авторитет
участковых врачей и врачей об-
щей практики, что, несомненно,

обеспечит снижение уровня гос-
питализации пациентов.
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- В течение 2006-2007 го-
дов  планируется увеличить
объем высокотехнологичной
помощи в четыре раза. К этому
разделу относится трансплан-
тация органов, операции на
открытом сердце, эндопротези-
рование суставов, нейрохирур-
гические вмешательства, лече-
ние тяжелых форм эндокрин-
ной патологии, репродуктивные
технологии. В рамках нацио-
нального проекта  планируется
построить в стране 15 новых
центров высоких  технологий.
В настоящее время удовлетво-
ренность населения Воронеж-
ской области в высокотехноло-
гической помощи составляет
более 12 процентов, по эндо-
протезированию крупных сус-
тавов - 6,7 процента.

Воронежское здравоохране-
ние традиционно занимает ве-
дущие позиции в регионе по ос-
новным направлениям совре-
менной медицинской деятельно-
сти. Например, на базе воронеж-
ской областной клинической
больницы №1 длительное вре-
мя эффективно функционируют
три  межобластных региональ-
ных центра:  по кардиологии;
кардиохирургии и транспланта-
ции почки.

Возникает естественный воп-
рос: с учетом значительного уве-
личения федеральных квот не-
обходимо ли сохранить финан-
сирование  областных  специа-
лизированных центров? Статис-
тические расчеты очень убеди-
тельны на примере сердечной
хирургии.

В 2005 году  в ОКБ №1 выпол-
нено 234   операции    на   сердце
с   искусственным   кровообра-
щением, использовано 67 фе-
деральных квот на этот вид лече-
ния.

При расчетной потребности в
две  тысячи  операций (880 опе-
раций на «открытом сердце» на
1 миллион  населения) за счет
федеральных квот (268) в 2008
году доступность населения Во-
ронежской области останется на
уровне 13,4 процента.  Таким

образом, требуется не сокраще-
ние, а, напротив, значительное
развитие этого вида помощи в
регионе, чтобы объединенными
усилиями с федеральными ме-
дицинскими центрами обеспе-
чить решение  проблемы.

Очень важно, что с 2007 года
в конкурсе на получение госу-
дарственного задания на оказа-
ние дорогостоящей высокотех-
нологичной медицинской помо-
щи могут принимать участие спе-
циализированные учреждения
субъектов Российской Федера-
ции. В связи с этим в нынешнем
году крупным специализирован-
ным центрам Воронежской об-
ласти предстоит хорошо подго-
товиться к конкурсу, чтобы при-
влечь дополнительные феде-
ральные средства и подтвердить
высокий авторитет воронежской
медицинской школы.

- Как скажется на здоровье- Как скажется на здоровье- Как скажется на здоровье- Как скажется на здоровье- Как скажется на здоровье
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- С 1 января 2006 года на
территории Воронежской обла-
сти начата реализация одного
из направлений национального
проекта в сфере здравоохране-
ния, предусматривающего до-
полнительную оплату медицинс-
ких услуг, оказываемых в пери-
од беременности и родов.

Мероприятие предполагает
перечисление федеральных
средств государственным и му-
ниципальным учреждениям
здравоохранения сверх средств
на их финансирование из бюд-
жетов всех уровней.

Получение сертификата по-
зволяет женщине реализовать
право выбора лечебного учреж-
дения, а также получить квали-
фицированную качественную
помощь в период беременности
и родов. Деньги, перечисляемые
ЛПУ в рамках национального
проекта, будут расходоваться на
оплату труда медицинского пер-
сонала - врачей, акушерок, са-
нитарок,  оснащение современ-
ным оборудованием и приобре-
тение медикаментов. Безуслов-
но, реализация  проекта «Родо-
вый сертификат» приведет к улуч-
шению качества и доступности
акушерской и неонатологичес-
кой помощи, повышению заин-
тересованности персонала в
оказании медицинских услуг,
снижению заболеваемости бе-
ременных, рожениц и новорож-
денных.

В  январе  2006 года в аку-
шерско-гинекологическом кор-
пусе ГУЗ «Воронежская област-
ная клиническая больница №1»
проведено 210 родов, получе-
но из Фонда  социального стра-
хования 150 сертификатов.
Ожидается, что по данной про-
грамме акушерско-гинекологи-
ческий корпус ОКБ №1  получит
дополнительно  около 15 мил-
лионов  рублей, 40 процентов
из которых пойдут  на оплату
труда медицинским работни-
кам, 60 - на медикаменты и обо-
рудование.

На мой  взгляд,  эта програм-
ма  национального  проекта -
глубочайшая забота о матери и
ребенке, которая положитель-
но отразится на развитии ро-
довспоможения,  будет способ-
ствовать увеличению рождае-
мости.

� «Осень в Петровском сквере» теперь будет в Ленинградском Законодательном собрании.«Осень в Петровском сквере» теперь будет в Ленинградском Законодательном собрании.«Осень в Петровском сквере» теперь будет в Ленинградском Законодательном собрании.«Осень в Петровском сквере» теперь будет в Ленинградском Законодательном собрании.«Осень в Петровском сквере» теперь будет в Ленинградском Законодательном собрании.

В Совете областной Думы
Вчера под председательством Владимира КЛЮЧНИКОВА
состоялось заседание Совета Воронежской областной Думы

В повестку дня 12-го заседа-
ния Воронежской областной
Думы, которое состоится 16 фев-
раля, включены следующие про-
екты законов, рекомендован-
ные  к рассмотрению комитетом
областной Думы по законода-
тельству, безопасности, правам
человека и регламенту, который
возглавляет Александр Понома-
рев: «О внесении изменений в
статью 15 Закона Воронежской
области «Об административных
правонарушениях на территории
Воронежской области», о внесе-
нии изменений в законы Воро-
нежской области «О защите на-
селения и территории области
от чрезвычайных ситуаций при-
родного и техногенного характе-
ра», «О комиссиях по делам несо-
вершеннолетних и защите их
прав в Воронежской области»,
«О денежном содержании госу-
дарственных служащих», «О ста-
тусе депутата Воронежской об-
ластной Думы».

Депутаты рассмотрят проек-
ты законов «О внесении измене-
ний в статью 11 закона Воро-
нежской области «О государ-
ственных должностях Воронеж-
ской области», «О внесении из-
менений в Закон Воронежской

области «Об упорядочении раз-
мещения тотализаторов и игор-
ных заведений (объектов игор-
ного бизнеса) на территории
Воронежской области», «О вне-
сении изменения в статью 14
Закона Воронежской области
«Об образовании».

Вниманию парламентариев
будет предложен пакет законо-
проектов, касающихся проблем
местного самоуправления: «О
признании утратившим силу за-
кона Воронежской области «О
принципах и порядке разграни-
чения предметов ведения и пол-
номочий между органами госу-
дарственной власти Воронежс-
кой области и органами местно-
го самоуправления», «О призна-
нии утратившим силу закона
Воронежской области «О поряд-
ке образования, объединения,
преобразования, упразднения
муниципальных образований,
изменения их границ и наиме-
нований», «О внесении измене-
ний в статью 26 Закона Воро-
нежской области «О статусе де-
путата представительного орга-
на местного самоуправления в
Воронежской области» и другие.

Депутаты примут постановле-
ние по проекту программы госу-

дарственных гарантий оказания
гражданам Российской Федера-
ции бесплатной медицинской
помощи на 2006 год на террито-
рии Воронежской области. Про-
ект другой областной целевой
программы - «Повышение пра-
вовой культуры населения Во-
ронежской области на 2006-
2008 годы» - решено отправить
на доработку.

Областной Думе необходимо
определиться  с законодатель-
ной инициативой по внесению в
Государственную Думу Феде-
рального Собрания РФ проекта
федерального закона «О внесе-
нии изменения в статью 73 Уго-
ловного кодекса РФ» (подготов-
лен Александром Пономаре-
вым). Этот вопрос также вклю-
чен в повестку дня заседания
областной Думы.

Совет областной Думы при-
нял решение об аккредитации
представителей средств массо-
вой информации при Воронежс-
кой областной Думе, внес изме-
нение в решение об обществен-
ном консультативном Совете по
предпринимательству при Воро-
нежской областной Думе.

Поддержаны законодатель-
ные инициативы коллег Государ-

ственной Думы Томской облас-
ти по проекту федерального за-
кона «О внесении изменений в
статью 64 Основ законодатель-
ства Российской Федерации об
охране здоровья граждан, Зако-
нодательного собрания Ленинг-
радской области по внесению в
Государственную Думу ФС РФ
проекта федерального закона «О
внесении изменений в статью
49 Федерального закона «О фе-
деральном бюджете на 2006 год»
и обращение депутатов Законо-
дательного собрания Вологодс-
кой области «К председателю
Правительства Российской Фе-
дерации М.Е. Фрадкову и пред-
седателю Государственной Думы
ФС РФ Б.В. Грызлову о внесении
изменения в в статью 112  при-
нятого в первом чтении законо-
проекта «О внесении изменений
в федеральные законы «О бан-
ках и банковской деятельности»
и «О Центральном банке Рос-
сийской Федерации (Банке Рос-
сии) в части установления ми-
нимального размера собствен-
ных средств (капитала) кредит-
ных организаций в размере 5
млн. евро только для вновь со-
здаваемых кредитных органи-
заций».
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Приоритет �
развитие
Вступил в свои права 2006 год. Кто+то утверждал, что в области
дела плохи, однако на самом деле есть масса факторов, свиде+
тельствующих о положительной динамике развития региональ+
ной экономики.

Сергей РУДАКОВ,
депутат областной Думы,
руководитель фракции КПРФ

Реализуются десятки перспектив�
ных проектов в промышленном про�
изводстве, на многих старых пред�
приятиях идет активный процесс мо�
дернизации, вводятся новые техно�
логии, привлекаются высококвали�
фицированные специалисты. В 2000
году налог на прибыль организаций
был всего 300 млн. руб., сейчас � по�
чти 3 млрд. рублей. Рост идет за счет
увеличения числа прибыльных пред�
приятий. Тогда, в 2000�м,  прибыль�
ных  организаций было раза в три
меньше, чем убыточных. Сегодня
убыточных  практически нет.

Опережающими темпами разви�
ваются такие базовые отрасли про�
мышленности, как пищевая, хими�
ческая и нефтехимическая, лесная и
деревообрабатывающая.

В аграрном секторе области ос�
тановлен спад сельскохозяйствен�
ного производства, об этом уже мож�
но говорить. В области работают та�
кие крупные производители, как
«Промкор», «Эфко», ряд местных про�
изводителей, которые ведут свое хо�
зяйство в бывших колхозах. Объем
сельскохозяйственной продукции с
2000 по 2005 год вырос практичес�
ки в три раза. Причем аграрный сек�
тор прибавляет даже большими тем�
пами, чем промышленное производ�
ство. Можно много ругать «Воронеж�
инвест», но если смотреть объектив�
но и реально, то областная власть
сделала очень мощное вливание ос�
новных производственных средств в
сельское хозяйство. То, что на Запа�
де считается правильным � субсиди�
рование, дотирование убыточной по
своей сути отрасли народного хозяй�
ства, у нас почему�то некоторые вос�
принимают в штыки.

Шесть�семь лет назад помощь
сельскому хозяйству заключалась
просто в раздаче денег, и деньги ухо�
дили, как песок сквозь ладони. Се�
годняшняя система государственной
поддержки сельских товаропроизво�
дителей дает результаты. Это, в пер�
вую очередь, предоставление обла�
стных гарантий по банковским кре�
дитам сельхозпредприятиям с ис�
пользованием объектов областного
залогового фонда, субсидирование
части затрат на уплату процентов по
привлеченным краткосрочным и
среднесрочным кредитам, компен�
сация за счет бюджетных средств ча�
сти затрат на приобретение удобре�
ний, семян, средств защиты расте�
ний, племенного скота.  Сейчас день�
ги даются под конкретные проекты.
Хозяйство, которое в себе уверено,
с легкостью берет деньги и отдает их.

На территории области действует
Программа социально�экономиче�
ского развития на 2002�2006 годы.

Депутатский корпус рассматривает
предложения областной админист�
рации по включению в Программу
предприятий, которые вкладывают в
экономику области значительные
средства. Такие предприятия получа�
ют либо областные гарантии, либо
налоговые льготы, либо субсидиро�
вание кредитных ставок. Такой ши�
рокий спектр мер государственной
поддержки позволяет многим пред�
приятиям выйти на рынок и начать
развиваться. Сегодня Программа,
пожалуй, � самый важный инстру�
мент областной экономической на�
логовой политики.

В целом, если отталкиваться от
цифр, то в 2000 году объем валово�
го регионального продукта был 53
млрд. руб., в 2005 году  � по оценке
специалистов – 137 млрд. руб., то
есть рост, как видим, в два с поло�
виной раза. В 2006 году, по прогно�
зу, объем ВРП составит  155 млрд.
руб. �  практически, в три раза боль�
ше, чем в 2000 году.

В последние годы сформирова�
лась позитивная динамика роста де�
нежных доходов населения. Реаль�
ные доходы населения в среднем
возросли минимум в полтора раза.
Приоритет регионального уровня �
своевременное и в полном объеме
выполнение обязательств по зара�
ботной плате бюджетникам. Такая
задача была поставлена, как только
В. Кулаков был избран губернато�
ром, и сбоев нет.

За последние три года серьезно
возросли объемы инвестиций в со�
циальную сферу и ЖКХ. Областная
власть направляет весьма суще�
ственные средства на газификацию,
строительство дорог, школ, ФАПов,
на обеспечение школ компьютера�
ми, медицинских учреждений � ма�
шинами «скорой помощи». Это осо�
бенно важно для сельских районов.
Объемы газификации с каждым го�
дом увеличиваются. Задействуются
и федеральные источники, и сред�
ства Газпрома. Не так давно в об�
ласть на строительство магистраль�
ных сетей было привлечено более
100 млн. средств Газпрома.

Если говорить о планах, то, конеч�
но, главная наша задача � это реа�
нимация самолетостроения. На мой
взгляд, немаловажным также оста�
ется дальнейший подъем сельского
хозяйства. В этой сфере, конечно,
упор надо делать на развитие фер�
мерского хозяйства и последова�
тельно внедрять инструменты его го�
сударственной поддержки. То, что мы
имеем сегодня �  лизинг сельхозтех�
ники, субсидирование процентных
ставок, закупка элитных семян,  бе�
зусловно, нужно и полезно, но этим

могут воспользоваться только круп�
ные, крепкие хозяйства. Необходи�
мо, чтобы  меры господдержки сель�
ского хозяйства стали более доступ�
ны и мелким хозяйствам. Это воз�
можно посредством  делегирования
полномочий на места и обеспечения
их финансами.

2006 год � год реформирования
местного самоуправления и начала
реализации национальных проек�
тов.

Людям, которые живут в конкрет�
ном населенном пункте, виднее, где
газ проложить, где дорогу построить.
Главное, чтобы была основа � дохо�
ды в местных бюджетах. Остры се�
годня задачи кадрового и матери�
ально�технического обеспечения му�
ниципальных образований второго
уровня. Их последовательное реше�
ние и должно привести к тому, что
денежные средства на местах долж�
ны будут расходоваться наиболее
эффективно и рационально. Теснее
станет обратная связь населения  и
власти.

Национальных проектов пока че�
тыре: здоровье, образование, сель�
ское хозяйство, жилье. Область на
протяжении последних лет за счет
своих более или менее весомых
бюджетных ресурсов последова�
тельно решала все эти четыре про�
блемы. Но тащить на себе все вре�
мя мешок цемента тяжеловато. А
при такой серьезной федеральной
поддержке, думаю,  станет легче.

Разумеется, должны возрастать и
собственные доходы. В 2006 году,
как договорились депутаты и пред�
ставители областной администра�
ции, будет разработано и принято
положение о стимулировании орга�
нов местного самоуправления по по�
вышению собираемости налогов.
Наша налоговая инспекция, надо
признать, больше усилий тратит на
собирание федеральных налогов �
она за это отчитывается перед сво�
им руководством на федеральном

уровне. Руководство на местах в той
или иной степени занимается вопро�
сом повышения собираемости нало�
гов. Но сейчас этой работе планиру�
ется придать нормативный, закон�
ный порядок. Для тех районов, кото�
рые приносят в общую казну боль�
шее количество налоговых денег,
должны быть созданы преференции.
В этом направлении и будет вестись
работа.

Еще одно важное новшество, на�
правленное на развитие бюджетной
системы, – новый порядок межбюд�
жетных отношений, установленный в
конце прошлого года соответствую�
щим областным законом. Он, в час�
тности,  предусматривает финансо�
вую помощь тем муниципалитетам,
которые вкладывают деньги в раз�
витие дорожной инфраструктуры,
строительство школ, больниц, газо�
проводов и т.д. Те, кто реально зани�
маются улучшением жизни селян,
могут рассчитывать на поддержку.
Главная задача построения  сбалан�
сированной, эффективной системы
межбюджетных отношений в том,
чтобы любой гражданин имел рав�
ный и полноценный доступ ко всем
сферам бюджетной системы � обра�
зованию, здравоохранению, культу�
ре � и был социально защищен.

В целом же ключевыми задача�
ми бюджетной и налоговой полити�
ки в 2006 году является повышение
оплаты труда работникам бюджет�
ной сферы, обеспечение соци�
альных выплат и детских пособий,
поддержка и развитие системы ипо�
течного кредитования.

Стоит отметить наиболее значи�
мые показатели областного бюдже�
та на 2006 год.  При среднем увели�
чении его расходной части на 20
процентов расходы на социальную
политику выросли на 63 процента,
на образование – на 48, на здраво�
охранение – на 26, на сельское хо�
зяйство – на 57 процентов.

Депутатами проделана большая
работа по анализу и корректировке
бюджета. Шлифовка его проекта
шла в течение нескольких месяцев.
Впервые в этом году была введена
практика нулевого чтения. У депута�
тов была возможность включиться в
работу над бюджетом на самом на�
чальном этапе.  Профильные коми�
теты рассмотрели проект на своих
заседаниях и внесли предложения
по его корректировке. Депутаты оз�
накомились с документом, подума�
ли, направили свои предложения.

Я считаю, что все, кто хотел при�
нять участие в разработке этого за�
кона,  сделали это. Например, Юрий
Михайлович Анохин представил
большое количество поправок, це�
ленаправленно и последовательно
отстаивал свои позиции. Очень хоро�
шо, что таких депутатов много в этом
созыве, и работа идет конструктив�
но. Часть замечаний депутатов ад�
министрация сочла возможным
учесть при доработке закона. В ре�
зультате были изменены некоторые
параметры бюджета. Доходная часть
увеличена на 146,2 млн. руб. Это по�
зволило дополнительно увеличить
финансирование ЖКХ, здравоохра�
нения, социальной политики.

Могу с уверенностью сказать: де�
путатам, которые голосовали за этот
бюджет, не стыдно смотреть в глаза
своим избирателям и не стыдно об�
щаться с ними. Таким депутатам есть,
что сказать, и есть, за что отчитаться.

Главная претензия нашей фракции к
основному финансовому документу � яв�
ное недоиспользование регионом соб�
ственного потенциала. Убаюкивание
себя разговорами, что наше отставание
от соседей объясняется отсутствием у нас
металлургии и сырьевых богатств, не
более чем мираж. Выяснилось, что за 9
месяцев 2005 года по собственным до�
ходам на душу населения Воронежская
область уверенно занимает последнее
место, опустившись еще на одну ступень�
ку по сравнению с тем, что было год на�
зад. Кто�то скажет: знаем, мол, мы это
манипулирование с цифрами. Однако в
самих материалах, представленных ад�
министрацией к бюджетным слушаниям,
находим другую цифру: оказывается, по
прогнозу, объем инвестиций сократится
на 10 процентов. Что тут комментиро�
вать после этого?

Я глубоко убежден, и специалисты�
практики подтверждают: Воронежская
область не должна отставать по соб�
ственным доходам от Липецка и Белго�
рода. За время работы нынешней адми�
нистрации, по сути, произошло крупно�
масштабное разрушение промышленно�
сти. Алюминиевого завода в числе круп�
ных налогоплательщиков нет, «Воронеж�
сельмаш» превратился в торговую базу,
«Энергия» развалена не без участия об�
ластной власти, шинный завод под раз�
говоры о реконструкции сжимается как
шагреневая кожа, экскаваторного заво�
да им. Коминтерна фактически нет, ТМП
перепродают в который раз, а перера�
батывающая промышленность далеко
отстает от соседей...

Заметьте, я не называю ВАСО, кото�
рое лихорадит не по вине областного ру�
ководства. Тут наше правительство тво�
рит чудеса, закупая чужие самолеты. Но
и в рамках своих полномочий областная
власть сумела наломать немало дров в
управлении экономикой.

Именно в Воронежской области на�
ходятся атомная станция, такие промыш�
ленные тяжеловесы, как ОАО «Павловск�
гранит», заводы СК, «Минудобрения». Но
как же мы не будем отставать от Липец�
ка и Белгорода, если «Павловскгранит»
платит копейки в областной бюджет, уво�
дя все в Москву. А вспомним, сколько
было критики Шабанова. И что же вза�
мен? Взамен начали вырезать послед�
них коров, закрывать сахарные заводы,
вывозить чернозем себе на черноморс�
кие дачи.

Даже аграрники�депутаты из «Еди�
ной России» перед первым чтением воз�
мутились, что на сельское хозяйство
фактически предусмотрено сокращение
ассигнований. В итоге общими усилия�
ми удалось увеличить деньги на село,
равно как на культуру и молодежь. Но
это все равно не то, что требует жизнь

и чего уже достигли соседи. В Чернозе�
мье только в Воронежской области ос�
талось жалкое детское пособие в 70
рублей.

Методология принятого бюджета та�
кова, что она не стимулирует экономи�
ческого роста, а всячески стремится со�
здать лазейки для делания денег на бюд�
жетном пироге и подмять под себя
субъекты местного самоуправления. Так,
например, налоги на имущество и на
прибыль полностью забираются в об�
ласть, а районам остается только налог
на физических лиц. Спрашивается, будут
ли на местах предметно работать с эти�
ми налогами, если в местный бюджет
ничего не попадет? Конечно, нет, а сле�
довательно, не будет и должного управ�
ления предприятиями. Правда, под на�
шим давлением записан пункт о том, что
к концу первого квартала администра�
ция области должна разработать поря�
док стимулирования районов за выпол�
нение заданий по сбору налогов. Но ког�
да и в каком виде � это будет можно толь�
ко гадать.

Сегодня в дискуссии об увеличении
собственных доходов мы можем указать
на ряд практических подтверждений на�
шей позиции. Посмотрите на итоги Ка�
ширского района за 2005год � района,
который возглавил член нашей оппози�
ционной группы областной Думы преды�
дущего, третьего, созыва Ю.А. Матвеев.
Ему удалось увеличить свои собствен�
ные, только неналоговые платежи в
районный бюджет на 300 процентов(!).
Еще раньше прошла информация по
Лискинскому району, где тоже увеличи�
ли сборы. То есть резервы есть, и нема�
лые. Поэтому ни одна обладминистра�
ция, если она не выйдет на уровень со�
седей по собственным доходам, не бу�
дет иметь настоящего авторитета и пер�
спектив.

Работая над новым бюджетом, инте�
ресно было посмотреть, как финансовые
чиновники будут прятать в воду концы
лопнувшего «Воронежинвеста», который
вложил сотни миллионов в отсталые хо�
зяйства в подконтрольных и слабых рай�
онах, после чего не осталось ни денег, ни
хозяйств. Для этого предлагалось рука�
ми депутатов узаконить пролонгацию за�
долженности по ссудам (которыми райо�
нам закрыли их бюджетные дыры, обра�
зовавшиеся после сбрасывания «Инве�
ста» на районы) до 31 декабря 2005г., а
затем списание их по 30 процентов каж�
дый год, начиная с 2006�го, в течение
трех лет. Внешне все законно, а по сути…
Губернатор, правда, подчеркнул на зак�
рытом заседании, что Счетная палата РФ
работу завершила � претензий к облас�
ти нет. Но все, кому положено, хорошо
знают, как работала комиссия первые
три недели, передавая ежедневно мате�

риалы в Центр, и как свернула свою дея�
тельность в течение двух дней.

Еще одним обстоятельством, не по�
зволившим голосовать за бюджет, было
жалкое положение, которое отводится в
Главном финансовом управлении обла�
сти депутатскому корпусу. То, что депута�
ты вынуждены пролонгировать до беско�
нечности бюджетные ссуды, я уже ска�
зал. Но и в остальном за них думает ад�
министрация. Вот, например, записана
строка о программе реформирования
региональных финансов � 100 млн. руб�
лей. Подняв за нее свои руки, депутаты
на самом деле никакого отношения не
имеют к содержанию программы. Нет
пока приложения по капитальному стро�
ительству. Масса вопросов и по другим
приложениям.

В итоге можно смело утверждать, что
начавшая жить при губернаторе Ковале�
ве практика делания денег на бюджете
сегодня бурно процветает. На заседании
бюджетного комитета в ноябре ряд кол�
лег возмутились порядком закупок бюд�
жетом продовольствия и других матери�
альных средств для областной сети уч�
реждений, когда под видом аукционов
питание, удобрения, оборудование, ле�
карства, топливо берутся по завышен�
ным ценам. Но до бюджета ли тем, кто
этим занимается!

В целом же главный финансовый до�
кумент, задушивший город Воронеж и
сельские районы, внутри себя имеет
фактически еще один бюджет, из которо�
го чиновники охотно кредитуют тех, кто
им выгоден. А население от такой «хоро�
шей» жизни продолжает вымирать. Толь�
ко за 11 месяцев 2005 года жителей
области стало на 22 тысячи человек
меньше.

Я как руководитель фракции КПРФ
поддерживаю своих коллег в намерении
устроить общественную экспертизу при�
нятому бюджету, подключив к этому эко�
номические факультеты вузов. Дальше
терпеть такой уровень хозяйствования в
нашей области нельзя. Тем более после
недавнего отчета главы администрации
в Правительстве.

Принятие бюджета на 2006 год стало главным событием в депутат+
ской деятельности во время осенней сессии. Закон о бюджете +
финансовое зеркало положения дел в экономике региона. Неудиви+
тельно поэтому, что многие любопытные вещи открываются в рабо+
те над этим нормативным правовым актом.

Китайская подделка против
народных промыслов
Кто победит в этой «дуэли» � зависит от исполнительной и законодательной властей
Мастерицы «Узорочья» концерт государственного анса+
мбля танца в честь 100+летия его основателя Игоря Мои+
сеева смотрели с особым вниманием: их руками была
пошита добрая половина сценических костюмов артис+
тов прославленного коллектива…

Для участников заседания об�
щественного консультативного
совета при комитете областной
Думы по предпринимательству
этот факт, о котором рассказала
директор ООО «Узорочье» ТТТТТатья�атья�атья�атья�атья�
на Перминована Перминована Перминована Перминована Перминова, стал откровени�
ем. Думаю, немногим воронеж�
цам и гостям столицы Чернозе�
мья знакомы изделия этих мас�
теров: резьба по дереву, художе�
ственное плетение, шитье, мно�
гочисленные сувениры, гераль�
дика. А ведь это предприятие –
уникальное для нашего региона,
оно сохранило и приумножило
традиции народного костюма Во�
ронежской области, собирате�
лем которого был знаменитый
воронежский художник Петр По�
номарев.

Проблема поддержки, сохра�
нения, возрождения и развития
народных промыслов, поднятая
на заседании общественного со�
вета, чрезвычайно актуальна.

� Культура народа должна
быть представлена достойно, �
говорил председатель комитета
Сергей ЖуковСергей ЖуковСергей ЖуковСергей ЖуковСергей Жуков. – Самобытное
искусство нельзя подменять ки�

В  ОБЩЕСТВЕННЫХ  СОВЕТАХ

тайскими подделками. Народные
художественные промыслы – это
предмет национального прести�
жа, вклад во всемирное культур�
ное наследие.

Наш, воронежский край из�
давна известен своими исконны�
ми промыслами – художествен�
ной керамикой, вязанием и вы�
шивкой, обработкой дерева и ме�
талла, лозоплетением, ручным
ковроткачеством и ковроделием,
игрушками из стекла с ручной
росписью. К сожалению, многие
виды декоративно�прикладного
творчества уходят в небытие. Се�
годня в России сохранились все�
го два предприятия, изготавлива�
ющих игрушки способом выдува�
ния и ручной росписью. Одно из
них � в Воронеже. Нам бы гор�
диться своими стеклодувами,
поддержать их различными пре�
ференциями, но низкопробный
китайский ширпотреб буквально
взял за горло игрушечных дел ма�
стеров.

Ручное ковроткачество и ков�
роделие также «почили в бозе».
И таким примерам, увы, несть
числа.

Сергей Жуков собрал в Пар�
ламентском центре людей, не�
равнодушных к судьбе народно�
го творчества, обеспокоенных
тем, что из�за большого количе�
ства подделок, объемы которых
значительно превышают объем
настоящего производства, про�
исходит дискредитация народных
художественных промыслов.
Главный специалист отдела на�
родного творчества и художе�
ственного образования управле�
ния культуры и туризма Воронеж�

ской области Лариса Абрамен�Лариса Абрамен�Лариса Абрамен�Лариса Абрамен�Лариса Абрамен�
кококококо с тревогой говорила, что про�
изводство изделий народных
промыслов неуклонно сокраща�
ется, уменьшается число худож�
ников и мастеров. Большинство
промыслов убыточно и малорен�
табельно, многие испытывают
недостаток финансовых средств
для закупки сырья и материалов,
технического переоснащения и
обновления основных фондов.
Слабо развита инфраструктура
сбыта изделий промыслов. Что�
бы избежать невосполнимой ут�
раты культурного наследия, тре�
буется усиление внимания к про�
цессу профессиональной подго�
товки и обучения ремеслу моло�
дежи.

Достаточно назвать две циф�
ры: до 2000 года в области суще�
ствовало 16 предприятий народ�
ных промыслов. После 2001 года
их осталось всего три. Во многом
это «заслуга» Федерального цен�
тра, обязавшего представлять на
экспертизу в Москву не только
работы, но и внушительный пакет
разнообразных документов, что�
бы получить льготы. Немногие
мастера сумели преодолеть все
бюрократические барьеры, а,
кроме того, после реорганизации
Министерства промышленности
РФ экспертный совет прекратил
существование, и непонятно, кто
должен подтверждать художе�
ственную ценность прикладного
искусства.

В условиях неопределенности,
отсутствия поддержки народных
промыслов «одних уж нет», а дру�
гие выживают в одиночку, кто как
сможет.

Управление культуры и туриз�
ма Воронежской области высту�
пило с проектом по развитию ту�
ристического бизнеса в воро�
нежском крае. Развитие произ�

водства сувенирной продукции,
самобытных ремесел, на мой
взгляд, должны стать частью этой
амбициозной программы.

Предложений по сохранению
народных художественных про�
мыслов было высказано немало.
О необходимости защиты художе�
ственных ремесел, грамотного
маркетинга, воспитания достой�
ной смены народных мастеров
говорили заместитель начальни�
ка управления культуры городс�
кого округа город Воронеж ТТТТТать�ать�ать�ать�ать�
яна Кяна Кяна Кяна Кяна Корчевныхорчевныхорчевныхорчевныхорчевных, главный худож�
ник города Евгений БарсуковЕвгений БарсуковЕвгений БарсуковЕвгений БарсуковЕвгений Барсуков,
председатель правления регио�
нального фонда содействия мо�
лодежного предприниматель�
ства «Молодежь Воронежа 21�го
века» ГГГГГеннадий Шаталовеннадий Шаталовеннадий Шаталовеннадий Шаталовеннадий Шаталов, на�
чальник отдела по развитию ма�
лого бизнеса Главного управле�
ния экономического развития
Воронежской области ВладимирВладимирВладимирВладимирВладимир
АлферовАлферовАлферовАлферовАлферов. Все они были едины во
мнении о необходимости нео�
тложных мер по стабилизации ху�
дожественных промыслов, недо�
пущению их перепрофилирова�
ния или ликвидации. Должна
быть разработана областная це�
левая программа поддержки и
развития народных художествен�
ных промыслов Воронежской об�
ласти. Нужен комплекс мер по
льготному налогообложению,
организации специализирован�
ной торговли изделиями народ�
ных мастеров, создание Дома
ремесел.

Безусловно, учитывая значи�
мость народных промыслов как
духовного и нравственного по�
тенциала общества, требуется и
законодательное обеспечение
развития художественных реме�
сел Воронежской области. Про�
шедшее заседание обществен�
ного совета стало первым шагом

к этой многотрудной и важной
работе.

Нельзя переоценить актуаль�
ность еще одного вопроса, выне�
сенного в повестку дня заседа�
ния консультативного совета,
рассмотревшего ход реализации
Закона «Об упорядочении разме�
щения тотализаторов и игорных
заведений (объектов) игорного
бизнеса на территории Воронеж�
ской области». Были заслушаны
отчеты о проделанной работе ад�
министрациями области и горо�
да. По информации Любови Пар�Любови Пар�Любови Пар�Любови Пар�Любови Пар�
шинойшинойшинойшинойшиной � начальника управления
развития потребительского рын�
ка городского округа город Воро�
неж, к 1 февраля демонтирова�
но 43 уличных игровых автомата
из 200, 76 – обесточены. Но
учесть реальное число оставших�
ся аппаратов, как и их реальное
местонахождение, нет возмож�
ности, так как продолжается «ко�
чевой» образ жизни этого бизне�
са. С подобной «мобильностью»
можно будет покончить только
тогда, когда начнут действовать
две охраняемые площадки, куда
будут свозиться демонтирован�
ные «столбики» и «ромашки».

Но если проблема «сворачи�
вания» уличной сети игровых ав�
томатов все же решается, к про�
блеме игорных клубов, располо�
женных на первых этажах много�
квартирных домов, подступиться
труднее: нет правовой базы. Де�
путаты, члены общественного
совета и рабочих групп обсудили
предложения по внесению по�
правок в действующий закон, на�
правленных на ужесточение
«правил игры».

… Г… Г… Г… Г… Грустная ирония: подвал,рустная ирония: подвал,рустная ирония: подвал,рустная ирония: подвал,рустная ирония: подвал,
гггггде работают мастерицы «Уде работают мастерицы «Уде работают мастерицы «Уде работают мастерицы «Уде работают мастерицы «Узо�зо�зо�зо�зо�
рочья», регулярно затапливаетрочья», регулярно затапливаетрочья», регулярно затапливаетрочья», регулярно затапливаетрочья», регулярно затапливает
расположившееся на первомрасположившееся на первомрасположившееся на первомрасположившееся на первомрасположившееся на первом
этаже игорное заведение.этаже игорное заведение.этаже игорное заведение.этаже игорное заведение.этаже игорное заведение.

На состоявшемся во вторник  заседании комитета по законодательству, безопасности, правам
человека и  регламенту  зарегистрированы  изменения в  составе  фракции «Единая Россия».  В
число членов   фракции  включены Сергей Алексеевич Жуков, Андрей Владимирович Климентов,Сергей Алексеевич Жуков, Андрей Владимирович Климентов,Сергей Алексеевич Жуков, Андрей Владимирович Климентов,Сергей Алексеевич Жуков, Андрей Владимирович Климентов,Сергей Алексеевич Жуков, Андрей Владимирович Климентов,
Виктор Васильевич ТВиктор Васильевич ТВиктор Васильевич ТВиктор Васильевич ТВиктор Васильевич Токарев, Анатолий Николаевич Чекменев и  Анатолий Петрович Швырев.окарев, Анатолий Николаевич Чекменев и  Анатолий Петрович Швырев.окарев, Анатолий Николаевич Чекменев и  Анатолий Петрович Швырев.окарев, Анатолий Николаевич Чекменев и  Анатолий Петрович Швырев.окарев, Анатолий Николаевич Чекменев и  Анатолий Петрович Швырев.

Зарегистрированы членами фракции «Единая Россия»

ПОЧТОВЫЙ  ЯЩИК

Игорю Макарову
Россошанское районное отделение Всероссий�

ского общества инвалидов благодарит депутата за
оказание помощи в реализации местных про�
грамм по социальной реабилитации инвалидов.

«Мы весьма признательны представителю вла�
сти. До глубины души тронуты вниманием и забо�
той, которые Вы проявляете к проблемам инва�
лидов».

Помимо этого, в адрес депутата поступило бла�
годарственное письмо от учащихся и преподава�
телей Дома детства и юношества Центрального
района города Воронежа. Организационную и
материальную поддержку оказывает депутат юно�
му дарованию – солистке ансамбля «Надежда»
Анастасии Ждановой.

Спортсмены и тренеры специализированной
детско�юношеской спортивной школы олимпий�
ского резерва №10 управления образования ад�
министрации городского округа город Воронеж
благодарят Игоря Николаевича за оказанную по�
мощь в оборудовании спортивных залов по гре�
ко�римской борьбе.

Виктору Пацеву
Благодарит Калачеевская центральная район�

ная больница за систематическое оказание ма�
териальной помощи.

Администрация Воробьевского муниципально�
го района Воронежской области признательна
Виктору Матвеевичу за финансовую поддержку
важного начинания – изготовление, установку и
монтаж памятного мемориального знака военно�
служащим, погибшим при исполнении воинского
долга в мирное время. «Оставайтесь таким же за�
ботливым и внимательным к чаяниям своих изби�
рателей».

Сергею Жукову
Сергей Алексеевич внес неоценимую помощь

в профессиональное развитие детей муниципаль�
ного учреждения дополнительного образования
детей «Центра дополнительного образования для
детей». Учителя и родители благодарят депутата за
оказанную активную поддержку. «Подготовка со�

временных квалифицированных специалистов
невозможна без хорошо развитой и технически
оснащенной системы дополнительного образова�
ния. К сожалению, полновесной поддержки сис�
тема таких учреждений не имеет, приходится об�
ращаться за помощью к депутатам. Отказа не по�
лучаем. Спасибо».

Руслану Лесных
Педагогический коллектив и воспитанники Ка�

лачеевской школы�интерната для детей�сирот и
детей, оставшихся без попечения родителей, при�
знательны депутату за содействие в решении на�
сущных проблем специализированного учебного
заведения, за доброту и участие в судьбах детей�
сирот, за теплое отношение к ним.

«Внимание и чуткость к детям еще раз говорят
о его личных положительных качествах, о его щед�
ром и открытом сердце».

Юрию Баю
«Вы всегда проявляли особое внимание к нуж�

дам и проблемам людей с ограниченными воз�
можностями. Спасибо Вам за заботу. Хочу побла�
годарить депутата за организацию подписки на
газету «Здравствуй!», что особо важно,  по льгот�
ным ценам». Это строки из письма пенсионерки,
ветерана труда, инвалида II группы Марии Дани�
ловны Лысаковой.

Коллектив муниципального учреждения допол�
нительного образования детей «Центр дополни�
тельного образования для детей» благодарит за
помощь в профессиональном развитии детей.

Илье Ерихонову
«От имени администрации, коллектива учите�

лей и учащихся средней школы №16 Централь�
ного района  благодарим депутата по избиратель�
ному округу №11  Илью Леонидовича Ерихонова
за понимание проблем школы, за то, что его сло�
ва не расходятся с делом. С его финансовой под�
держкой мы смогли приобрести оборудование
для модернизации учебно�воспитательного про�
цесса».
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Иранцы в силу специфики
их государства и режима не
готовы понять логику так на�
зываемых режимов нерас�
пространения. А их недоуме�
ние понять нетрудно: дей�
ствительно, почему великая
страна, как они считают, по�
тенциальная мировая держа�
ва с древней историей не мо�
жет иметь оружие самозащи�
ты, которое имеют другие.
Более того, Ирану угрожает
страна, обладающая наибо�
лее мощным потенциалом
ядерного оружия. А США уг�
рожают Ирану в открытую,
но совсем не потому, что он

стремится обладать ядерным
оружием. Ведь не поднимал
же Вашингтон истерику, ког�
да бомбами обзавелись Ин�
дия и Пакистан.

Большинству стран, вклю�
чая Россию, иранская бомба
не выгодна. Не потому, что
иранцы какие�то «отморо�
женные», а потому, что это
сделает ситуацию в регионе
неконтролируемой. Но воз�
никает вопрос: какое отно�
шение какие�либо междуна�
родные санкции имеют к
проблеме предотвращения
ядерной программы Ирана?
Ведь Иран – это не Ирак. У

него достаточно крепкая
экономика с мощными ре�
сурсами и резервами. Поэто�
му в краткосрочном плане
Тегеран надежно защищен
от санкций. Если те же са�
мые американцы утвержда�
ют, что ему нужно два�три
года для завершения ядерно�
го проекта, то этот срок
иранцы вполне продержат�
ся. Таким образом, санкции
не прекращают процесс со�
здания бомбы, а лишь сти�
мулируют его. Главное здесь
в другом: эти санкции будут
относительно безвредны для
США и убийственны для Ев�
ропы. Поэтому не удиви�
тельно, что данная идея пол�
ностью принадлежит амери�
канцам. А согласие европей�
цев лишь наглядно демон�
стрирует степень их зависи�
мости от США – она на�
столько велика, что Европа
готова поступиться соб�
ственными кровными эко�
номическими интересами.
Таким образом, тактическая
цель Вашингтона – это удар
по экономике Европы и Ки�
тая, чтобы сохранить ста�

бильность американского
рынка капитала. Экономика
США может выживать толь�
ко при одном условии: если
она привлекает внешний ка�
питал.

США – большой банкрот.
Финансовый разрыв амери�
канского бюджета между
обязательствами и средства�
ми их погашения достиг 40
триллионов долларов. Это
астрономическая сумма, ко�
торую невозможно покрыть
ни в какие сроки – в миро�
вой экономике таких средств
попросту нет. Поэтому аме�
риканцам предстоит осущес�
твить сейчас то же самое, что
у нас в свое время сделал Ки�
риенко. Но в отличие от Рос�
сии США являются монопо�
льным лидером мировой фи�
нансовой системы, а де�
фолтная девальвация озна�
чает ее крах. Пойти на это
проще, если затеять боль�
шую глобальную войну в на�
иболее стратегическом реги�
оне мира. Это идеальный
фон для прикрытия амери�
канского дефолта. И это –
суть иранской проблемы. ■

совместный проект общероссийской 
общественно�политической газеты «Трибуна»
и лучших региональных изданий России

В ВОРОНЕЖЕ

С одной стороны, доказательств наличия у Ирана про�
граммы производства ядерного оружия нет, юридиче�
ских оснований для преследования Тегерана также
не существует. С другой – совершенно очевидно, что
Иран имеет веское основание добиваться обладания
ядерным оружием, потому что его суверенитет никем
и ничем не гарантирован.

Ширма для дефолта

– Вы родились на Украине и
значительную часть жизни
провели в Грузии. Как раз с
этими странами в последнее
время складываются непро�
стые отношения, катализато�
ром которых в немалой степе�
ни стали энергетические проб�
лемы. Что происходит на
постсоветском пространстве в
свете «цветных» революций?

– «Цветными», как и «ре�
волюциями», их можно на�
звать с большой натяжкой.
Что революционно поменя�
лось на той же Украине? Ну,
может быть, отошли от неко�
торых моментов, свидетель�
ствующих о всеобщей кор�
рупции. Может быть. Но в то
же время я не вижу каких�то
сдвигов. Взять хотя бы во�
прос перехода на парламент�
скую форму управления го�
сударством. Который, кста�
ти, поднял нынешний прези�
дент Украины, в бытность
еще претендентом на этот
пост. Где все это? Сейчас со�
вершен поворот на 180 граду�
сов в том смысле, что этого
делать не нужно. Так что я не
думаю, что это революция.
Или – вопрос по газу. Не хо�
чу повторять то, что всем хо�
рошо известно, – мы пере�
шли на рыночные отноше�
ния. И это правильно, пото�
му что если мы договарива�
емся о строительстве единого
экономического простран�
ства (ЕЭП), то тогда можно
идти на какие�то жертвы.
Первый этап – свободная
торговля – это Украине
очень выгодно. Но на второй
этап – единое таможенное
пространство – Украина пе�
реходить не хочет. Следова�
тельно, она не проходит весь
путь создания ЕЭП. В таких
условиях мы не можем жерт�
вовать чем�то и подкармли�
вать кого�то. Или отношения
с Грузией, диверсия на газо�
проводе. Действительно, на�
селение там живет в тяжелых
условиях, и взрыв привел к
тому, что люди зимой оста�
лись без тепла. В то же самое
время определенные круги
подпитывают антироссий�
ские настроения. Это в усло�
виях, когда совершенно яс�
но, что взрыв трубы – теракт.
Но нам надо было с самого
начала заявить об этом. При�
ступить к поиску преступни�
ков, сообщать, как идут эти
поиски. И потом, когда ре�
монтировалась эта труба, по�
чему не пригласили наблю�

дателей из Грузии? Пусть бы
посмотрели или даже поучас�
твовали в ее восстановлении.
И тогда не будет возможнос�
ти говорить, что мы специ�
ально затягивали работы. 

– Бродит шутка, что в Рос�
сии тоже может произойти ре�
волюция, только «березовая».
А господин Березовский, кото�
рый и дал ей имя, недавно за�
явил, что нынешний режим
должен быть свергнут сило�
вым путем. Насколько это
возможно?

– У меня с Березовским и
личные отношения особые.
Он в каждом своем интервью
говорил (правда, в последнее
время моего имени не исполь�
зует), что я – наивысшее зло.
Теперь он говорит, что зло –
это еще и другие. Березов�
ский, безусловно, человек не
без способностей, но все они
направлены на разрушение. 

– А какую цель преследует
Березовский – отомстить за
то, что сегодня он вне России?

– Он играл роль (или, во
всяком случае, так думал)

«серого кардинала». И это у
него иногда получалось – на�
пример, отставка правитель�
ства. А сейчас о нем начина�
ют забывать. Так что аван�
тюрное начало, которое в
нем есть, стремление быть на
виду, делает его фигурой, ко�
торая сейчас опять хочет
выйти на поверхность. 

– Но революции ему не ор�
ганизовать?

– Я думаю, нет. Ему уж
точно нет. Да и ни в какие ре�
волюции в России я не верю. 

– Давайте поговорим о дру�

гом нашем соседе – Белорус�
сии. Будет ли когда�нибудь
построен крепкий российско�
белорусский Союз? 

– Я думаю, что если мы не
создадим что�то, то упустим
очень большой исторический
шанс. Причем нужно это не
только Белоруссии, но и Рос�
сии. Конечно, сложностей
очень много. Дело в том, что
существуют какие�то край�
ние позиции. Первая: чего
там, Белоруссия… Взяли и
двумя губерниями воткнули в
Россию. На это дело никто не
пойдет, и белорусы в первую
очередь. Другая крайность:
давайте строить Союзное го�
сударство, где абсолютно
равные права в руководстве
будут иметь и Россия, и Бело�
руссия. Это тоже неправиль�
но, потому что Россия огром�
ная, и Белоруссия с ней несо�
поставима. Значит, нужно
изыскивать какие�то модели,
найти которые очень трудно.
Но не надо забывать, что Бе�
лоруссия, во�первых, – это
выход в Европу, во�вторых,

при Советском Союзе она
была сборочным цехом, в�
третьих, народ там умеет ра�
ботать, белорусы – люди с
чувством верности. 

– Ваше отношение к нацио�
нальным проектам. Не повто�
рят ли они судьбу печально из�
вестного 122�го закона, вы�
звавшего акции протеста по
всей стране из�за нескоорди�
нированных действий чинов�
ников, регионов и Центра?

– Акцент сегодня в отно�
шении этих проектов сделан
правильный, но недостаточ�

ный. Упор делается на выде�
ление средств и на то, чтобы
они не ушли кому�то в кар�
ман. Это правильно. Но од�
новременно нужно смотреть,
куда будут вложены эти день�
ги, даже если они не будут
разворованы. Возьмите здра�
воохранение: у нас катастро�
фически тяжелое положение
в больницах, особенно на пе�
риферии. Больные приносят
с собой постельное белье, ле�
карства. Больницы практи�
чески ничем не оснащены. И
в таких условиях лишь деся�
тая часть из выделяемых
средств идет на оснащение
всех лечебных заведений
России. А львиная доля – на
строительство 15 гигантских
медцентров. Я не верю мини�
стру, который говорит, что
шесть из них будут построе�
ны и пущены уже в конце
этого года. Еще не начато
строительство, а уже через 11
месяцев он возведет эти ги�
ганты, оснастит их и подго�
товит персонал? Это может
стать такой же авантюрой,

как монетизация льгот. 
– Ваша оценка недавнего

шпионского скандала, связан�
ного с финансированием бри�
танской разведкой ряда наших
неправительственных органи�
заций. Надо ли в этой связи
усиливать контроль за подоб�
ными структурами, которые
финансируются из�за рубежа?

– Видите ли, нужно снача�
ла знать, что это за организа�
ция. Смотреть, как финанси�
руется и с какими целями.
Например, у нашей Торгово�
промышленной палаты су�

ществует Фонд помощи бес�
призорным детям. Един�
ственный фонд, который не
занимается коммерцией. На
благотворительность пред�
приниматели дают деньги, и
все наши затраты абсолютно
прозрачные – любой донор
получает точный адрес, куда
и на что эти средства идут.
Мы оказываем помощь дет�
ским домам, покупая одежду,
обувь, кухонное оборудова�
ние, медицинские приборы.
Если нам на эти цели переве�
дут какую�то сумму из�за ру�
бежа, я поблагодарю за это. 

– Сейчас решается судьба
Слободана Милошевича. Сто�
ит ли, по вашему мнению, Рос�
сии бороться за то, чтобы этот
человек получил гуманитар�
ную помощь и прошел курс ле�
чения в нашей стране?

– Я считаю, что, безуслов�
но, стоит. И думаю, что пра�
вильно сделало правительст�
во, когда дало гарантии, не�
обходимые для того, чтобы
суд разрешил ему приехать и
подлечиться у нас. У него со
здоровьем не все хорошо.
Это засвидетельствовали и
наши врачи, которые его ос�
матривали. Я выступал сви�
детелем на процессе по его
просьбе и считаю, что про�
цесс над Милошевичем во
многом запрограммирован и
не объективен. Более того,
прокуроры, которые ведут
это дело, допускают иногда
совершенно недопустимые в
юриспруденции высказыва�
ния. Я думаю, что у Милоше�
вича были ошибки, естест�
венно, как и у любого госу�
дарственного деятеля. Но об�
винять его в геноциде и дру�
гих преступлениях – при от�
сутствии документов, только
по свидетельским показани�
ям каких�то офицерских чи�
нов, которые реально не мог�
ли от него получать таких
приказов, – это надуманно.

– А какова перспектива су�
дебного процесса над Садда�
мом Хусейном?

– Если говорить о феноме�
не Саддама, то здесь я дол�
жен сказать следующее:
«раннего» Хусейна во многом
сделали мы, Советский Со�
юз. Он занимал прогрессив�
ную позицию, осудил крова�
вые события в Ираке, когда
были убиты многие комму�
нисты. Так было до 1975 года.
А вот «позднего» Хусейна со�
здавали уже американцы, ка�
ким бы парадоксальным это

ни показалось. Они ему по�
могали в войне против Ирана
– и вооружением, и развед�
данными. Да и психология
Саддама выработалась в зна�
чительной мере именно под
влиянием американской по�
литики. И дело не только в
том, что он понимал, что
Америка – одна из супердер�
жав (в то время), он понимал
и другое: американцам нужен
контрбаланс для Ирана. Ведь
больше всего они боялись
иранского влияния и иран�
ской экспансии в районе
Персидского залива. И Ху�
сейн думал так, что даже если
он в чем�то пойдет наперекор
американцам, то «дожимать»
они его будут лишь до опре�
деленного предела и уж тем
более его не скинут. Поэтому
даже когда он балансировал
на грани фола (то высылая
представителей Спецкомис�
сии ООН, то требуя, чтобы из
ее состава были исключены
американцы), всегда был уве�
рен в том, что до конца его
«не дожмут». Конечно, он со�
вершил много ошибок и даже
преступлений (например,
применив против курдов хи�
мическое оружие). В то же
время суд над ним для амери�
канцев – тяжелое дело. По�
тому что на нем он может
рассказать многие неприят�
ные для американцев вещи.

– Выходит, что американцы
собственными руками разру�
шили этот противовес Ирану? 

– Это очень хороший во�
прос. Американцы сегодня

часто действуют так, как мы
действовали при Советском
Союзе, по правилам больших
чисел – «мы мощные, у нас
все в руках, мы, куда хочешь,
можем войти». Первая глу�
пость, которую они совер�
шили, – это само вторжение.
А потом они взяли и запад�
ногерманскую модель пере�
несли в Ирак. В чем это вы�
разилось? Сразу распустили
двухмиллионную партию
БААС. В которую, как в свое
время в КПСС, люди вступа�
ли не только по идеологичес�
ким соображениям. Просто
иначе они не могли претен�
довать на какое�нибудь про�
движение по службе. Притом
входили в нее и сунниты, и
шииты, и курды. И вместо
того, чтобы выделить из этой
партии какое�то ядро, ее рас�
пустили. Как и армию. И
только теперь, опомнив�
шись, американцы начали
снова набирать бывших «баа�
систов», военнослужащих и
офицеров, вплоть до полков�
ников. Потому что иначе им
не на кого опереться. То есть
идет ошибка за ошибкой.  

– Продолжая ближневос�
точную тему: ХАМАС победил
на выборах, премьер�министр
Израиля Ариэль Шарон вряд
ли вернется к исполнению сво�
их обязанностей… Как будет
развиваться ситуация в этом
регионе на фоне резких заяв�
лений президента США в от�
ношении ХАМАС?

– Если хотите, я начну с
парадоксальной вещи. Когда

премьером Израиля стал Ме�
нахем Бегин, «правей» него
никого не было. Все считали,
что никакой перспективы
урегулирования нет. А она,
как ни странно, образова�
лась, в результате чего в
Кемп�Дэвиде был подписан
мирный договор. Можно по�
разному относиться к этому
чисто сепаратному соглаше�
нию, тем более что за его
бортом оказались палестин�
цы. Но все�таки почему ста�
ло возможным подписание
договора с Египтом, в резуль�
тате чего была прекращена
израильская оккупация Си�
ная? Да потому что Бегин не
боялся никаких ударов спра�
ва, поскольку был «самый
правый». Вот в этом и заклю�
чается парадокс: часто самые
правые делают какие�то ве�
щи, которые не могут сделать
ни демократы, ни левые.
Между СССР и США самые
лучшие (относительно, раз�
умеется) отношения были в
период президентства Ник�
сона. А он, как известно, был
далеко не демократ. Так что
не думаю, что приход к влас�
ти в Палестине ХАМАС пе�
речеркивает перспективы
урегулирования. В ближай�
ший период будет очень тя�
жело. А дальше, если
ХАМАС намерен удержаться
у власти, придется как�то до�
говариваться. Ведь и США, и
Европа пригрозили, что в
противном случае перестанут
оказывать палестинцам по�
мощь, а это для них важно.  ■

Гость «Трибуны» – президент Торгово�промышленной палаты России Евгений Примаков 
не верит в возможность «цветных  переворотов» по�русски

«Березовой» революции в России не будет!»

Стараниями ученых и журна�
листов вирус H5N1 упорно вы�
двигают на роль катализатора
апокалипсиса, как это уже было
со «способным мутировать» ви�
русом коровьего бешенства (эн�
цефалопатии) и коронавирусом
атипичной пневмонии (SARS). 

Достаточно вспомнить, как
после стремительного распро�
странения атипичной пневмо�
нии, ставшей в итоге причиной
смерти 765 человек, медики в
один голос заговорили о скором
погружении человечества в со�
стояние глобального карантина.
Однако, спустя считанные меся�
цы, «незаурядная» болезнь исчез�
ла так же неожиданно, как и по�
явилась. Чем же удалось победить
этот недуг? Ведь признано, что та
китайская сыворотка, которая
использовалась для лечения ати�
пичной пневмонии, всего лишь
повышала иммунитет организма,

а не боролась с возбудителем за�
болевания. Кроме того, болезнь
распространялась одним из са�
мых опасных – воздушно�ка�
пельным путем. А может быть,
ответ скрыт в тех суммах, кото�
рые текли рекой на борьбу с ати�
пичной пневмонией?! Только
Всемирная организация здравоо�
хранения собрала для искорене�
ния SARS около 100 млн. долла�
ров. 

Птичий грипп, непонятно от�
куда взявшийся и долетевший до
Европы, так же вызывает немало
вопросов. Нельзя не заметить,
насколько активно тема этой бо�
лезни муссируется масс�медиа,
различными государственными и
частными лицами. Причем не�
редко «информирование населе�
ния» больше напоминает его за�
пугивание.

В настоящее время основным
мировым экспортером куриного

мяса являются Соединенные
Штаты Америки. При этом Рос�
сия остается для США основ�
ным рынком сбыта. Только в
прошлом году в нашу страну бы�
ло поставлено более одного мил�
лиона тонн американской куря�
тины, и лишиться такого рынка
США, конечно же, не хотят.
Лоббированием интересов про�
изводителей «ножек Буша» не
гнушается сам президент США.
Благодаря протекционистским
мерам российского правительст�
ва в нашем птицеводстве в по�
следние семь лет наметился ус�
тойчивый рост при стабильном
снижении объемов американ�
ского импорта. Только в про�
шлом году в общей структуре
ввозимой в РФ курятины доля
США сократилась с 63,4% до
61% – при том, что до 1998 года
она, по разным оценкам, состав�
ляла почти 90%.

О важности «куриной темы»
для самой Америки говорит и то,
что наиболее жесткие требова�
ния, выдвигаемые США на пере�
говорах о вступлении нашей
страны в ВТО, связаны именно с
куриным мясом. 

Однако информационная эпи�
демия вокруг птичьего гриппа
выгодна не только агропромыш�
ленному комплексу США. Не ис�
ключено, что эту волну активно
гонят и фармацевтические ком�
пании.

Россия, Египет, Китай и США
уже заявили о создании «стопро�
центных» вакцин от птичьего
гриппа. Вполне возможно, что
после успешных испытаний вак�
цины вирус птичьего гриппа ис�
чезнет так же быстро, как и ати�
пичная пневмония, оставив о се�
бе у одних лишь легкое воспоми�
нание, а у других приятную тя�
жесть в кармане… ■

Юрий СВЕНТИЦКИЙ

Не каждая «утка» долетит 
до середины Миссисипи
Пока одни страны собирают 1,4 миллиарда долларов на борьбу с птичьим гриппом, 
американские производители куриного мяса подсчитывают грядущую прибыль

к барьеру!

Ìèõàèë Ëåîíòüåâ, 
îáîçðåâàòåëü

Примаков Евгений
Максимович родился 29
октября 1929 года в Киеве.
■ В 1953 году окончил
Московский институт вос�
токоведения, а в 1956 го�
ду – аспирантуру МГУ.
Доктор экономических
наук, профессор, акаде�

мик Российской акаде�
мии наук.
■ С 1953 по 1962 год ра�
ботал в Государственном
комитете по радиовеща�
нию и телевидению.
■ В 1962 – 1970 г.г. –
обозреватель и зам. ре�
дактора (Отдела Азии и

Африки) газеты «Правда».
■ 1970 – 1977 г.г. – за�
меститель директора Ин�
ститута мировой эконо�
мики и международных
отношений АН СССР.
■ 1977 – 1985 г.г. – ди�
ректор Института восто�
коведения.

■ 1989 – 1991 г.г. – член
ЦК КПСС, кандидат в чле�
ны Политбюро.
■ 1989 – 1990 г.г. –
Председатель Совета Со�
юза.
■ 1991 г. – директор Цен�
тральной службы развед�
ки СССР.

■ 1991 – 1996 г.г. – ди�
ректор Службы внешней
разведки России.
■ 1996 – 1998 г.г. –
министр иностранных
дел РФ.
■ 1998 –1999 г.г. –
Председатель прави�
тельства РФ.

■ С декабря 1999 года –
председатель фракции
«Отечество – вся Россия»
Госдумы РФ.
■ 2001 г. – избран прези�
дентом Торгово�промыш�
ленной палаты РФ.
■ Женат. Имеет детей и
внуков.

л и ч н о е  д е л о

Íå äóìàþ, ÷òî ïðèõîä 
ê âëàñòè â Ïàëåñòèíå
ÕÀÌÀÑ ïåðå÷åðêèâàåò
ïåðñïåêòèâû óðåãóëèðî-
âàíèÿ. Â áëèæàéøèé ïå-
ðèîä áóäåò î÷åíü òÿæå-
ëî. À äàëüøå, åñëè
ÕÀÌÀÑ íàìåðåí óäåð-
æàòüñÿ ó âëàñòè, ïðèäåò-
ñÿ êàê-òî äîãîâàðèâàòüñÿ
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ВНИМАНИЕ!

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

Наш адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 43 (Каменный мост). Тел.: (4732) 52-24-81, 52-24-88, 22-65-52.

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ
КУРСЫ

Срок обучения – 3 месяца.
Формирование групп

круглогодичное.

для поступающих в 2006 году на специальности:
«ЮРИСПРУДЕНЦИЯ», квалификация – юрист
«ФИНАНСЫ И КРЕДИТ», квалификация – менеджер
«СЕРВИС АВТОТРАНСПОРТА», квалификация – инженер

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА ПРОВОДИТ
Дневная, вечерняя и заочная формы обучения.

Лиц. МО РФ Серия А № 001734 от 26.02.04г.
Аккредитация МО РФ Серия А № 001443 от 26.02.04г.

25 февраля в 11.00

УВАЖАЕМЫЙ АКЦИОНЕР!
Открытое акционерное общество «Воронежский

экспериментальный комбикормовый завод» (далее
– Общество) уведомляет вас, что Совет директоров
Общества принял решение провести 31 марта 2006
года в 12 часов 00 минут внеочередное общее собра-
ние акционеров Общества в форме совместного при-
сутствия (собрания) акционеров.

Место нахождения Общества:  Россия, г. Воро-
неж, проспект Труда, 93.

Место проведения внеочередного общего собра-
ния акционеров Общества: г. Воронеж, проспект
Труда, 93.

Время начала регистрации лиц, имеющих право
на участие во внеочередном общем собрании ак-
ционеров Общества: 31 марта 2006г. с 11 часов 00
минут.

Дата составления списка лиц, имеющих право на
участие во внеочередном общем собрании акцио-
неров Общества:  15 февраля 2006 года.

Повестка дня внеочередного общего собрания
акционеров Общества:

1. Досрочное прекращение полномочий членов
Совета директоров ОАО «ВЭКЗ» в полном составе.

2. Избрание членов Совета директоров ОАО
«ВЭКЗ».

3. Досрочное прекращение полномочий членов
Ревизионной комиссии ОАО «ВЭКЗ» в полном
составе.

СООБЩЕНИЕ
о проведении внеочередного общего собрания акционеров

Открытого акционерного общества
«Воронежский экспериментальный комбикормовый завод»

4. Избрание членов Ревизионной комиссии ОАО
«ВЭКЗ».

5. Утверждение Устава ОАО «ВЭКЗ» в новой
редакции.

С информацией (материалами), подлежащей пре-
доставлению лицам, имеющим право на участие во
внеочередном общем собрании акционеров Обще-
ства, при подготовке к проведению внеочередного
общего собрания акционеров Общества, можно оз-
накомиться, начиная с 10 марта 2006 года с 10.00 до
14.00 в рабочие дни по адресу: 394026, г. Воронеж,
проспект Труда, д.93.

Предложения  по кандидатам от акционеров
Общества , являющихся в совокупности владель-
цами не менее чем 2 процентов голосующих ак-
ций Общества, должны поступить в Общество
не менее чем за 30 (тридцать) дней до даты
проведения внеочередного общего собрания акци-
онеров.

Участнику внеочередного общего собрания акци-
онеров Общества необходимо иметь при себе пас-
порт или иной документ, удостоверяющий личность,
а для представителя акционера – также доверен-
ность на право участия во внеочередном общем со-
брании акционеров и (или) документы, подтверж-
дающие его право действовать от имени акционера
без доверенности.

Совет директоров ОАО «ВЭКЗ».

Агентство лесного хозяйства по Воронежской области 16
марта 2006 года  проводит открытый лесной конкурс на
право заключения договора аренды участков лесного фон-
да для использования их в культурно-оздоровительных,
туристических и спортивных целях. Время и место прове-
дения конкурса – 10.00, по адресу организатора конкурса
(г. Воронеж, ул. Свободы, 33.)

На открытый лесной конкурс, на   право заключения
договора аренды участков лесного фонда для использова-
ния их в культурно-оздоровительных, туристических и
спортивных целях выставляются участки лесного фонда в
следующих лесхозах:

ВОРОНЕЖСКИЙ ЛЕСХОЗ
Рамонское лесничество
Участок № 1:  квартал 16, часть выдела 4, площадь

0,15 га; часть выдела 5, площадь 0,85 га; выдел 7, площадь
1,7 га; общая площадь 2,7 га.

НОВОУСМАНСКИЙ ЛЕСХОЗ
Гремяченское лесничество
Участок № 1: квартал 4, часть выдела 8, площадь

0,02 га.

ПАВЛОВСКИЙ ЛЕСХОЗ
Белогорьевское лесничество
Участок № 1: квартал 102, часть выдела 4, площадь

1,1 га; часть выдела 5, площадь 0,2 га; часть выдела 6,
площадь 0,2 га; общая площадь 1,5 га.

Подгоренское лесничество
Участок № 2: квартал 31, часть выдела 1, площадь

0,6 га; часть выдела 2, площадь 0,7 га; часть выдела 3,
площадь 1,0 га; часть выдела 4, площадь 1,3 га; выдел 5,
площадь 1,1 га; часть выдела 7, площадь 1,4 га; выдел 8,
площадь 0,7 га; часть выдела 9, площадь 1,7 га; часть
выдела 10, площадь 0,9 га; выдел 11, площадь 1,1 га; часть
выдела 12, площадь 1,1 га; выдел 13, площадь 0,3 га; выдел
14, площадь 0,3 га; часть выдела 15, площадь 0,4 га; общая
площадь 12,6 га.

СЕМИЛУКСКИЙ ЛЕСХОЗ
Подгоренское лесничество:
Участок № 1:  квартал 81,  часть выдела 1, площадь

0.5 га; выдел 2, площадь 0,30 га; часть выдела 3,  площадь
0,3 га; общая площадь 1,1 га.

Участок № 2:  квартал 99,  часть выдела 3, площадь
0,05 га; часть выдела 4, площадь 0,25 га; общая площадь 0,3
га.

Участок № 3:  квартал 138,  часть выдела 18, площадь
0,2 га; часть выдела 31, площадь 0,2 га; общая площадь
0,4 га.

СОМОВСКИЙ ЛЕСХОЗ
Участок  № 1: квартал 187,часть выдела 5; площадь

0,7га.
Участок  № 2: квартал 193, часть выдела 1; площадь

0,96га.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ
ЛЕСНОГО КОНКУРСА

Участок № 3: квартал 47, часть выдела 5; площадь 1,8 га.

УЧЕБНО-ОПЫТНЫЙ ЛЕСХОЗ ВГЛТА
Правобережное лесничество
Участок № 1:  квартал 44, часть  выдела16; площадь

0.3 га.
Животиновское лесничество
Участок № 2:  квартал 54 , часть  выдела 26, площадь

0,1528 га.

К участию в лесном конкурсе допускаются физические и
юридические лица, не находящиеся на стадии ликвидации
или реорганизации, не имеющие текущих налоговых задол-
женностей, оформившие в установленном порядке заявку
на участие в конкурсе, внесшие задаток и представившие
организатору лесного конкурса документы, указанные в
конкурсной документации.

Победитель лесного конкурса определяется закрытым
голосованием членов комиссии после оценки и обсуждения
конкурсных предложений. Победителем признается участ-
ник конкурса, конкурсные предложения которого содержат
условия, соответствующие критериям, определенным кон-
курсной документацией, и полностью отвечают условиям
лесного конкурса.

Для участия в лесном конкурсе претендент должен внести
задаток в размере 10 процентов от начального размера
арендной платы. Информация о порядке и сроках внесения
задатка претенденту сообщается при получении конкурс-
ной документации.

После подписания протокола заседания конкурсной ко-
миссии в течение 3 рабочих дней задатки  возвращаются
его участникам (за исключением победителя).

В случае отзыва участником лесного конкурса своего
предложения после истечения срока приема заявок задаток
не возвращается.

Получить конкурсную документацию претендентам  мож-
но в секретариате конкурсной комиссии в отделе лесополь-
зования и воспроизводства лесов  Агентства лесного хо-
зяйства по Воронежской области по адресу : г.Воронеж,
ул.Свободы, 33 (телефон секретаря конкурсной комиссии
71-15-67).

Конкурсные предложения принимаются конкурсной ко-
миссией с 9 часов 13 февраля 2006г. до 17 часов  6 марта
2006 года по вышеуказанному адресу.

Агентство лесного хозяйства по Воронежской области
оставляет за собой право за пять дней до объявленной даты
лесного конкурса отказаться от его проведения.

Договор аренды должен быть подписан победителем
лесного конкурса и соответствующим федеральным госу-
дарственным учреждением (лесхозом),  в течение 30 дней
после завершения лесного конкурса и оформления прото-
кола о результатах лесного конкурса.

Заказчик ОАО «Воронежская энергосбытовая компания»,
394029, г. Воронеж, ул. Меркулова, 7 «А» настоящим объявляет о
проведении процедур:

1. Запроса цен для заключения договора поставки канцелярс-
ких товаров и бумаги. Предложение должно быть подано до 12.00
14 февраля 2006 года.

2. Запроса цен для заключения договора на поставку картрид-
жей для ОАО «ВЭСК», включая заправку и восстановление кар-
триджей. Предложение должно быть подано до 12.00 14 февраля
2006 года.

3. Запроса цен для заключения договора поставки принтеров
и компьютеров для ОАО «ВЭСК». Предложение должно быть
подано до 12.00 17 февраля 2006 года.

4. Запроса цен для заключения договора на поставку запасных
частей к автомобилям. Предложение должно быть подано до
12.00 14 февраля 2006 года.

5. Запроса предложений на право заключения договора на
предоставление услуг мобильной телефонной связи для нужд
ОАО «ВЭСК». Предложение должно быть подано до 16.00
17 февраля 2006 года.

ОАО «ВЭСК» приглашает юридических и физических лиц,
способных на законных основаниях поставить требуемую про-
дукцию или оказать требуемые услуги подавать свои предложе-
ния для заключения Договора.

Подробное описание закупаемой продукции и условий Дого-
вора содержится в Документации по запросу цен, и Документа-
ции по запросу предложений, которая предоставляется постав-
щику по его запросу в следующем порядке: по электронной почте
по адресу: starl@vesc.ru, по факсу – (4732)207026.

Настоящее уведомление не является извещением о проведе-
нии конкурса и не имеет соответствующих правовых послед-
ствий.

Председатель закупочной комиссии ОАО «ВЭСК»
Е.М. СЕВЕРГИН.

ОАО «Воронежская энергосбытовая компания»
информирует

УВЕДОМЛЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТЫХ
КОНКУРЕНТНЫХ ПРОЦЕДУР

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ
В ГРАНИЦАХ КОЛХОЗА «БЕЛОГОРЬЕ» ПОДГОРЕНСКОГО РАЙОНА

ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ ИЗВЕЩАЮТ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ
 УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ,

которое состоится в 10 часов 23 марта 2006 года в здании Дома культуры с. Белогорье.

Повестка дня:
1. Определение местоположения частей земельного массива, в границах которых

в первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет доли в праве общей
долевой собственности.

2. Разное.

Представитель собственников Грачев А.Я. Тел. (294) 52-4-67.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ
В ГРАНИЦАХ КОЛХОЗА «СЕРГЕЕВСКИЙ» ПОДГОРЕНСКОГО РАЙОНА
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ ИЗВЕЩАЮТ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ

УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ,
которое состоится в 10 часов 22 марта 2006 года в здании Дома культуры с. Сергеевка.

Повестка дня:
1. Определение местоположения частей земельного массива, в границах которых

в первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет доли в праве общей
долевой собственности.

2. Разное.

Представитель собственников Белоконова М.В. Тел. (294) 56-1-37.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ
В ГРАНИЦАХ БЫВШЕЙ СХА (КОЛХОЗА) «СВОБОДА» ПАВЛОВСКОГО

РАЙОНА ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ ИЗВЕЩАЮТ О ПРОВЕДЕНИИ
СОБРАНИЯ УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ,

которое состоится в 10 часов 28 марта 2006 года в здании Дома культуры с. Березки.

Повестка дня:
1. Определение местоположения частей земельного массива, в границах которых

в первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет доли в праве общей
долевой собственности.

2. Разное.

Представитель собственников Молчанова С.Н. Тел. (262) 53-5-23.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ
СОБСТВЕННОСТИ В ГРАНИЦАХ БЫВШЕЙ СХА (КОЛХОЗА) «ЕРЫШОВСКАЯ»

ПАВЛОВСКОГО РАЙОНА ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
ИЗВЕЩАЮТ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ УЧАСТНИКОВ

ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ,
которое состоится в 10 часов 24 марта 2006 года в здании Дома культуры

с. Ерышовка.

Повестка дня:
1. Определение местоположения частей земельного массива, в границах которых в

первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет доли в праве общей
долевой собственности.

2. Разное.
Представитель собственников Щукина Р.Ф. Тел. (262) 53-5-23.

Собственники
188 земельных долей

в праве общей долевой собственности на земельный
участок  площадью 972 га условной  пашни,

расположенный на территории села Островки
Аннинского района  Воронежской области (170 чел.),

извещают о своем
намерении выделить

земельный участок
(массивы)

в счет долей в праве общей собственности на земельный
участок из земель с/х назначения общей площадью

972 га пашни, находящейся вблизи с. Островки
и с.Архангельское, в том числе согласно материалам

по определению кадастровой цены земли
по №№ контуров поля, контур №№25, 26, 27, 28, 29, 30,

39, 40, 41, 42, 43, 44, 45.
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка

(массивов) не превышает рыночную стоимость,
остающуюся после выдела земельного участка в расчете

на единицу его площади.
Представитель собственников земельных долей
по доверенности Облова Зинаида Федоровна,

проживающая по адресу: Воронежская обл., Аннинский
район, с.Архангельское, ул.Советская, 70.

Информацию о собственниках земельных долей,
желающих выделить земельный участок (массивы),
а также дополнительные данные о предполагаемом

местоположении выделяемого участка, можно получить
у представителя собственников земельных долей или

в комитете по земельным ресурсам и землеустройству
по Аннинскому району

 (пгт Анна, ул.Ленина, 28, тел. (246) 2-14-04).

ОТЧЕТ
депутата Воронежской городской Думы от

двухмандатного избирательного округа № 1
Владимира Федоровича Ходырева

о проделанной работе за период  с  апреля
2005  по  декабрь 2005 года.

За период работы обществен-
ной приемной депутата Влади-
мира Федоровича Ходырева (с
апреля 2005 года по настоящее
время) было принято 130 чело-
век, рассмотрено 50 письмен-
ных обращений. Прием граждан
ведется каждую среду с 13.00 до
18.00 по адресу: ул. Дубовая, 12.

Работа на территории округа
связана с разрешением самых
различных проблем избирате-
лей.  Особенностью 1-го избира-
тельного округа является преоб-
ладание частного сектора и мно-
гоэтажных домов послевоенной
постройки. Здесь работа обще-
ственной приемной строится че-
рез постоянное взаимодействие
с председателями уличных коми-
тетов.  Жители частного сектора
идут с вопросами ремонта кров-
ли, благоустройства улиц и детс-
ких площадок, асфальтирования
проезжей части, освещения
улиц, канализования частного
сектора поселков Сомово, Бо-
ровое, Отрожка. За прошедший
период  заасфальтирован Дач-
ный проспект, дорога на п. По-
лыновка, частично произведен
ремонт асфальтового покрытия
по улицам Грузинской, Дубовой,
Украинской. Сделан пешеходный
переход через железнодорож-
ное полотно в п. Сомово. Уста-
новлены контейнерные площад-
ки по улицам п. Сомово и п. Бо-
ровое. Установлена детская пло-
щадка по ул. Липецкой, 122. За-
вершено строительство канали-
зации по ул. Знаменской,  нача-
то строительство канализации
по ул. Грибоедова, Пархоменко
и Рокоссовского. Ведется про-
ектирование канализации п. Со-
мово, п. Боровое, п. Отрожка.

Был сделан капитальный ре-
монт кровли детского сада
№ 148, жилых домов по ул. Ли-
пецкой, 120, 122, ул. Сосновой,
24, 24а. Произведена замена
труб водоснабжения по ул. Лес-
ной массив, д.6, кв. 31, ул. Со-
сновой, д. 28, кв. 19 и 28а, кв.11.

Приобретено музыкальное
оборудование для Дома культу-
ры «Восток» и  оборудование для
танцевального зала Дома куль-
туры «Боровое». Оказана финан-
совая поддержка в сезоне 2005
года ФК «Сомово» и помощь в
организации и проведении еже-
годных соревнований «Сомов-
ская лыжня».

Депутат Ходырев активно
взаимодействует со школами,
детскими садами, общественны-
ми организациями. На округе 10
школ, 7 детских садов. Была ока-
зана помощь школам № 56,
№ 64 в приобретении необходи-
мого оборудования. Подготовле-
на проектная документация по
газификации котельной школы
№ 64, ДК «Боровое» и детского
сада № 69. Была оказана фи-
нансовая помощь детским садам

по проведению новогодних праз-
дников, а также помощь воро-
нежской городской организации
инвалидов и родителей детей-
инвалидов с детским церебраль-
ным параличом «Надежда». Ока-
зывалась материальная помощь
многодетным и одиноким мате-
рям, инвалидам, участникам
войны и малообеспеченным
гражданам.

Что касается работы на посту
заместителя председателя Воро-
нежской городской Думы, то в
течение данного периода совме-
стно с администрацией городс-
кого округа город Воронеж ве-
лась  работа по следующим на-
правлениям:

- по расчету и утверждению
тарифов и нормативов потреб-
ления тепловой энергии на ото-
пление и горячее водоснабже-
ние для населения;

- по разработке проекта бюд-
жета городского округа город
Воронеж на 2006 год.

Велась активная работа в
постоянных комиссиях Воронеж-
ской городской Думы, а также в
комиссии по реорганизации ис-
полнительных органов местного
самоуправления городского ок-
руга город Воронеж, временной
комиссии по рассмотрению си-
туации в МУП «Воронежтепло-
сеть». На заседаниях временной
комиссии главное внимание уде-
лялось рассмотрению финансо-
во-хозяйственной деятельности
предприятия, недопущению ра-
стаскивания предприятия на ча-
сти и введения процедуры банк-
ротства.

Велась работа по исполнению
наказов избирателей, имеющих
большое общественное значе-
ние и носящих неотложный со-
циальный характер, многие из
которых направлены на улучше-
ние деятельности органов мест-
ного самоуправления городско-
го округа город Воронеж. В пер-
вую очередь, по вопросам эко-
номического, социального и по-
литического развития города
Воронежа, удовлетворения ма-
териальных и духовных потреб-
ностей его жителей.

ГЛАВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ
ПО ГОСУДАРСТВЕННОМУ  РЕГУЛИРОВАНИЮ ТАРИФОВ

ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

РЕШЕНИЯ ПРАВЛЕНИЯ
От 06 февраля 2006г. № 4/1                                      г.Воронеж

О тарифе на услуги по передаче
тепловой энергии на 2006 год

для ООО «Каменский ГорКомХоз»
Рассмотрев материалы, представленные ООО «Каменский Гор-

КомХоз», и руководствуясь Федеральным законом РФ от 14.04.95г.
№41-ФЗ «О государственном регулировании тарифов на электри-
ческую и тепловую энергию в Российской Федерации», постановле-
нием Правительства РФ от 26.02.2004 г.       № 109 «О ценообразо-
вании в отношении электрической и тепловой энергии в Российской
Федерации», Правление  р е ш и л о:

1. Утвердить на 2006 год тариф на услуги по передаче тепловой
энергии, отпускаемой ООО «Каменский ГорКомХоз», п.г.т. Каменка,
рег. № 4.357, за          1 Гкал (без НДС), в   размере  170  руб. 31 коп.

2. Настоящий тариф  действует  с момента его опубликования по
31.12.2006г.

Первый заместитель руководителя
главного управления

В.Г. АМЕЛИН

От 06 февраля 2006г. № 4/2                                       г. Воронеж

О внесении изменения в решение
Правления  от  15.12.2005 г. №27/4
В   соответствии с решением Совета народных депутатов    город-

ского поселения - город Семилуки от 26.12.2005 г. №57 о передаче
муниципального имущества в концессию ООО «Семилукский произ-
водственно-технический центр», ранее находящегося в хозяйствен-
ном ведении МУП «Семилукский производственно-технический
центр», и руководствуясь Федеральным законом РФ от 14.04.1995 г.
№ 41-ФЗ «О государственном регулировании тарифов на электри-
ческую и  тепловую    энергию в Российской Федерации, Правление
р е ш и л о:

1.Внести в решение Правления от 15.12.2005 г. №27/4 измене-
ние следующего содержания:

- в пункте 1 слова «МУП «Семилукский производственно-техни-
ческий центр», г.Семилуки, рег.№ 4.324» заменить словами «ООО
«Семилукский производственно-технический центр», г. Семилуки,
рег. № 4.361».

2. Настоящее решение вступает в силу с момента официального
опубликования.

Первый заместитель
руководителя главного управления

В.Г.АМЕЛИН

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ В КОНКУРСЕ  НА ЗАМЕЩЕНИЕ

ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ
ГРАЖДАНСКОЙ  СЛУЖБЫ  ВОРОНЕЖСКОЙ  ОБЛАСТИ

И ВКЛЮЧЕНИЕ В КАДРОВЫЙ РЕЗЕРВ

1. Главного управления аграрной политики
Воронежской области:

а) ведущих должностей категории «руководи-
тели»:

-  начальника отдела разработки  и реализации
программы «Производство и переработка мяса сви-
ней и крупного рогатого скота»;

- начальника отдела инновационной и техниче-
ской политики;

- заведующего сектором разработки и реализа-
ции программ яичного птицеводства и производ-
ства прудовой рыбы;

- заведующего сектором разработки и реализа-
ции программы «Повышение плодородия почв»;

- заведующего сектором по племенной работе;
б) ведущих должностей категории «специалис-

ты»:
-  консультанта сектора по племенной работе;
- консультанта отдела инновационной и техничес-

кой политики;
в) старшей должности категории «специалис-

ты»:
- главного специалиста отдела по правовому обес-

печению и земельным вопросам.

2. Управления информационных технологий
администрации Воронежской области:

а) ведущей должности категории «руководите-
ли»:

- заместителя начальника отдела технического
развития  и формирования информационных ре-
сурсов области;

б) ведущих должностей категории «специалис-
ты»:

- четыре должности консультанта отдела техни-
ческого развития  и формирования информацион-
ных ресурсов области;

- консультанта отдела технического и программ-
ного сопровождения региональной информацион-
но-аналитической системы.

ИНФОРМАЦИЯ О КОНКУРСЕ
1. Право на участие в конкурсе имеют граждане

Российской Федерации, соответствующие квали-
фикационным требованиям к вакантным должнос-
тям гражданской службы:

а) наличие  высшего профессионального образо-
вания;

б) стаж гражданской службы не менее двух лет
или стаж работы по специальности   не менее четы-
рех лет.

2. Гражданин (гражданский служащий) не допус-
кается к участию в конкурсе  в связи с его несоот-
ветствием квалификационным требованиями к
вакантной должности гражданской службы, а так-
же в связи с ограничениями, установленными за-
конодательством Российской Федерации о госу-

дарственной гражданской службе для поступления
на гражданскую службу.

3. Перечень документов, предъявляемых для
участия в конкурсе:

- личное заявление на имя представителя нани-
мателя;

- собственноручно заполненная и подписанная
анкета;

- фото  6х4 см  (черно-белая или цветная);
- копия паспорта или замещающего его докумен-

та (соответствующий документ предъявляется лич-
но по прибытии на конкурс);

- копия трудовой книжки или иные документы,
подтверждающие трудовую (служебную деятель-
ность) заверенные нотариально или по месту рабо-
ты (службы);

- копии документов об образовании, а также по
желанию гражданина – о дополнительном профес-
сиональном образовании, о присвоении ученой
степени, ученого звания, заверенные нотариально
или по месту работы (службы);

- документ об отсутствии у гражданина заболева-
ния, препятствующего поступлению на граждан-
скую службу или ее прохождению. Форма медицин-
ского заключения утверждена Положением (при-
ложение № 5 к Закону «О государственной граж-
данской службе Воронежской области» от
26.05.2005г. № 29-ОЗ);

- сведения о полученных доходах, об имуществе и
обязательствах имущественного характера граж-
данского служащего. Формы сведений утвержде-
ны  Положением (приложение № 3 к Закону «О
государственной гражданской службе Воронеж-
ской области» от 26.05.2005г. № 29-ОЗ).

4. Более подробную информацию о квалифика-
ционных требованиях к вакантной должности и
другую информацию о конкурсе можно получить в
конкурсной комиссии администрации Воронеж-
ской области.

5. Прием документов на конкурс начинается со
дня публикации объявления в газете «Коммуна» и
заканчивается через 30 дней со дня публикации
объявления. Все конкурсные документы  направ-
ляются лично в конкурсную комиссию администра-
ции области по адресу: г.Воронеж,  пл.им. Ленина,
д.1, приемная посетителей, тел. 55-27-89. Прием
документов производится ежедневно с 9.00 до
18.00, перерыв с 13.00 до 14.00, выходные дни:
суббота, воскресенье.

Бланки документов можно получить в конкурс-
ной комиссии администрации области.

6. Несвоевременное представление документов,
представление их не в полном объеме или с нару-
шением правил оформления без уважительных
причин являются основанием для отказа гражда-
нину в их приеме.

Администрация Воронежской области объявляет конкурс на замещение вакантных
должностей государственной гражданской службы Воронежской области, замещаемых

без ограничения срока полномочий, и включение в кадровый резерв
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Увы, обращение в архивы
мало что дало. Узнал только, что
осудили деда Федора по сфабри-
кованному делу (пресловутая
статья 58-10). С 11 июня 1937
года он содержался в Бобров-
ской тюрьме и расстрелян 8 ав-
густа того же 1937 года. Где по-
хоронен – неизвестно.

Тогда у меня родилась мысль:
а почему бы не увековечить об-
раз Федора Михайловича в пор-
трете? Я ведь художник. Фото-
графий, как и следовало ожи-
дать, найти не удалось, но я от
своей идеи не отступился: ведь
должен же остаться в живых
хоть один человек, который ви-
дел батюшку Федора!

Я побывал в селе Юдановка,
оставил в храме письменное
обращение к прихожанам –
вдруг кто-то отзовется. Съездил
и в Бобров. В местной церкви
мне ничем не смогли помочь, но
посоветовали обратиться в рай-
онный архив. И – о неожидан-
ность! Милейшая женщина Гали-
на Ивановна рассказала: прах
священников, содержавшихся и

История портрета моего дедушки
Сегодня – День памяти новомучеников российских

расстрелянных в 1937 году в
Бобровской тюрьме, покоится за
селом Лушниковка, примерно в
3-4 километрах от Боброва. Ра-
зумеется, я посетил мемориал,
устроенный в память о жертвах
политических репрессий, на ок-
раине Лушниковки.

Вернувшись домой, собирал-
ся уж воспользоваться советом
старшей сестры Анны – напи-
сать портрет дедушки с фотогра-
фии нашего дяди Коли – уж
очень они были схожи. А тут
вдруг пришло письмо из Бобров-
ского района от Валентины Кол-
диной, с которой я познакомил-
ся во время поездки в Юданов-
ку. Та сообщила, что в поселке
Погромок, рядом с Юдановкой,
живет Екатерина Ивановна Мо-
делина. Ей в 1937 году было 20
лет, и она прекрасно знала ба-
тюшку Федора, часто слушала
народные песни, которые он пел
с ее отцом, приходя в гости.

Екатерина Ивановна про-
смотрела много разных фотогра-
фий и церковных журналов, ко-
торые я привез с собой, и указа-

ла на снимок дяди Коли – дес-
кать, очень похож на Федора
Ивановича. Права-таки была
моя сестра Анна! Екатерина
Ивановна подсказала, какие
черты лица на будущем портре-
те надо усилить, в какие одежды
«одеть» отца Федора – с этим мы
определились по журналам.

Дальнейшее было делом тех-
ники и творческих мук. Мучили,
кстати, и давние болезни, мне
ведь за 70. С 5 мая 2005 года
десять дней пребывал в томле-
нии и тревоге, все ждал письма
из поселка Погромок. Ответ при-
шел ошеломляющий: «Это насто-
ящий, как живой, твой дедушка
Федор. Больше ничего изме-
нять, убавлять или добавлять не
надо. Я его запомнила именно
таким», - написала Екатерина
Ивановна Моделина.

…Я намерен завещать порт-
рет дедушки младшему из рода
Поздняковых. Пока есть силы,
буду ездить к мемориалу на ок-
раине Лушниковки. Кстати, вме-
сте с двоюродными сестрами,
Полиной и Евдокией, я уже во-
зил туда свою работу. Этим са-
мым нам хотелось сказать учас-
тникам митинга в память о жер-
твах политических репрессий:
вот таким был один из многих
тысяч невинно убиенных. Он
словно вернулся из небытия.

А что сейчас мне хочется, так

это помочь проживающей в Во-
ронеже студентке Елене Фомен-
ко. Ее проникновенное письмо о
репрессированном прадедушке
Денисе Михайловиче Канышеве
было опубликовано в «Коммуне»
29 октября 2005 года.

Я мог бы написать портрет
Дениса Михайловича тем же
способом, как это было в моем
случае. Лена моей идеей за-
жглась. Нам очень хочется, что-
бы откликнулись жители села
Манино Калачеевского района,
где до ареста жил и работал бри-
гадиром Д.М.Канышев. Особен-
но мы рассчитываем на участие
со стороны родственников одно-
сельчан Дениса Михайловича,
которые были вместе с ним аре-
стованы 6 января 1938 года,
расстреляны в Бобровской
тюрьме и обрели вечный покой
у села Лушниковка ровно месяц
спустя после ареста. Вчитайтесь,
люди, в эти фамилии: Лободин
Стефан Иванович (1898 г. р.),
Лободин Федор Максимович
(1893 г.р.), Никитенко Иван Гри-
горьевич (1900 г. р.), Потытня-
ков Николай Михайлович (1902
г. р.), Сахнов Ераст Алексеевич
(1861 г. р.), Волков Александр
Федорович (1894 г.р.).

Да воздастся добром за доб-
ро!

Александр МУХИН.
г. Воронеж.

Про то, какое отношение было к священникам в советское
время, многим известно. Я в молодости вообще никому не
признавался в том, что мой дедушка по материнской линии,
Федор Иванович Поздняков, служил в храме села Юдановка
Бобровского района и репрессирован как враг народа. «Пе-
рестройка» изменила нашу действительность и сознание, и
я решил выяснить, что стало с дедушкой после его ареста.

«ГАИ» для
трактора
Немногим более полугода назад постановлением областной адми-
нистрации было создано Управление Государственного техниче-
ского надзора Воронежской области. Основной его задачей явля-
ется осуществление контроля за техническим состоянием тракто-
ров, самоходных машин и механизмов в части обеспечения безо-
пасности для жизни, здоровья людей и сохранности имущества,
охраны окружающей среды. О том, как организована работа Гос-
технадзора, какие проблемы приходится решать, «Коммуне» рас-
сказывает руководитель Управления Сергей КАЛИНИЧЕНКО.

- На сегодняшний момент в Во-
ронежской области зарегистриро-
вано 51923 единицы поднадзорной
техники, мощность привода установ-
ленного оборудования – 1780,7
тыс. киловатт. Сюда входят, кроме
тракторов и самоходных шасси, це-
лый комплекс и дорожной техники
(катки, автоскреперы, асфальтоук-
ладчики и так далее), и строительной
(самоходные краны, различные дви-
жущиеся тележки), а также множе-
ство транспортных механизмов в
других отраслях производства. При-
чем ежегодно количество подобной
техники увеличивается. Рыночные
отношения вызвали стремительный
рост механизации производствен-
ных процессов, что позволяет сни-
жать и трудовые, и финансовые за-
траты. В то же время все это усили-
вает нагрузку на окружающую сре-
ду, а также степень опасности для
здоровья человека. Посему контро-
лировать техническое состояние та-
ких машин и механизмов – наша
первейшая задача.

- В период становления управ-- В период становления управ-- В период становления управ-- В период становления управ-- В период становления управ-
ления что, на ваш взгления что, на ваш взгления что, на ваш взгления что, на ваш взгления что, на ваш взгляд, являет-ляд, являет-ляд, являет-ляд, являет-ляд, являет-
ся проблемой или проблемами?ся проблемой или проблемами?ся проблемой или проблемами?ся проблемой или проблемами?ся проблемой или проблемами?

- Прежде чем ответить, необходи-
мо небольшое пояснение. Возьмем
80-90 годы, когда техника поступа-
ла в колхозы и совхозы, ставилась
на учет и находилась там до списа-
ния. В индивидуальном секторе
тракторной техники практически не
было. Инспекторов Гостехнадзора в
каждом районе было тогда по 2-3
человека, а в некоторых – и 4-5 спе-
циалистов. Теперь же у нас осталось
в районах по одному  инспектору, и
только в Калаче, Россоши и Канте-
мировке – по 2, но объемы работ
по регистрации техники значитель-
но возросли из-за изменений форм
собственности владельцев поднад-
зорных машин.

В штатном расписании управле-
ния в 32 районных территориальных
отделах  и в Воронеже числится 38
инженеров-инспекторов, или прак-
тически одна треть от нормативов.
Этого явно недостаточно.

Ясно, что при трети штатной чис-
ленности инспекторов без карди-
нального изменения в обеспеченно-
сти служебным автотранспортом,
современной оргтехникой, сред-
ствами диагностического контроля,
программными средствами автома-
тизации работать очень сложно.
Наш инспектор, чтобы провести тех-
осмотр, должен ехать в самый отда-
ленный населенный пункт, так как
комбайн или трактор к нему никто
гнать не будет за 30-40 километров.
Управление Гостехнадзора испыты-
вает также острую необходимость в
создании и внедрении информаци-
онно-аналитической автоматизиро-
ванной системы оперативного уп-
равления деятельностью органов
Гостехнадзора Воронежской облас-
ти. Это дает возможность иметь цен-
трализованную базу данных по об-
ласти.

- В процессе нашего разговора- В процессе нашего разговора- В процессе нашего разговора- В процессе нашего разговора- В процессе нашего разговора
убеждаюсь в том, что подготовкаубеждаюсь в том, что подготовкаубеждаюсь в том, что подготовкаубеждаюсь в том, что подготовкаубеждаюсь в том, что подготовка
и работоспособность сотруи работоспособность сотруи работоспособность сотруи работоспособность сотруи работоспособность сотрудниковдниковдниковдниковдников
УУУУУправления должна быть солид-правления должна быть солид-правления должна быть солид-правления должна быть солид-правления должна быть солид-
ной.ной.ной.ной.ной.

- Разумеется. Требования у нас
жесткие. Инженер-инспектор рай-
онного звена – это ключевая фигу-
ра Гостехнадзора. Кроме высшего
образования, он должен обладать
профессиональными навыками. От-
ветственность – высочайшая, и кро-
ме всего прочего необходимо иметь

сильный характер, чтобы не подда-
ваться какому-то давлению и не до-
пускать ошибок.

- А что, бывает и такое?- А что, бывает и такое?- А что, бывает и такое?- А что, бывает и такое?- А что, бывает и такое?
- Бывает, и не так уж редко. И мо-

ральное давление, и угрозы физи-
ческого воздействия. Кстати, соглас-
но положению, наши сотрудники
имеют право на ношение средств
самообороны. Ошибки тоже случа-
ются, от этого никто не застрахован,
но нами принимаются самые реши-
тельные меры по недопущению по-
добного. Техника сейчас стоит боль-
ших денег, и мошеннические дей-
ствия не так уж редки. Такие факты,
к сожалению, имели место в Петро-
павловском, Ольховатском, Богу-
чарском районах.

- Сергей Г- Сергей Г- Сергей Г- Сергей Г- Сергей Георгиевич, а как Уеоргиевич, а как Уеоргиевич, а как Уеоргиевич, а как Уеоргиевич, а как Уп-п-п-п-п-
равление Гравление Гравление Гравление Гравление Гостехнадзора  Воро-остехнадзора  Воро-остехнадзора  Воро-остехнадзора  Воро-остехнадзора  Воро-
нежской области взаимодейству-нежской области взаимодейству-нежской области взаимодейству-нежской области взаимодейству-нежской области взаимодейству-
ет с местными районными властя-ет с местными районными властя-ет с местными районными властя-ет с местными районными властя-ет с местными районными властя-
ми?ми?ми?ми?ми?

- Взаимодействие самое непос-
редственное, так как иначе и быть
не может. Наши инспектора прини-
мают активное участие в конт-
рольной работе по своевременной
и качественной постановке сельхоз-
техники на хранение в хозяйствах
агропромышленного комплекса. Уп-
равление Гостехнадзора – участник
областных семинаров, селекторных
совещаний. В нынешний период ста-
новления мы находим поддержку
глав администраций районов в воп-
росах выделения помещений в
аренду для размещения территори-
альных отделов, телефонизации.
Кроме того, уже существует нарабо-
танная схема проведения техничес-
кого осмотра с момента выхода по-
становления главы муниципального
района.

- Каковы задачи, порядок и- Каковы задачи, порядок и- Каковы задачи, порядок и- Каковы задачи, порядок и- Каковы задачи, порядок и
организация проведения госуорганизация проведения госуорганизация проведения госуорганизация проведения госуорганизация проведения государ-дар-дар-дар-дар-
ственного технического осмотраственного технического осмотраственного технического осмотраственного технического осмотраственного технического осмотра
сельскохозяйственной техники?сельскохозяйственной техники?сельскохозяйственной техники?сельскохозяйственной техники?сельскохозяйственной техники?

- Основной задачей государ-
ственного технического осмотра
машины является проверка соответ-
ствия технического состояния маши-
ны требованиям безопасности для
жизни и здоровья людей, имущества
и окружающей среды, установлен-
ным стандартам, правилам дорож-
ного движения, инструкциям по эк-
сплуатации машин и другим норма-
тивно-правовым документам и доку-
ментации. Кроме того, производит-
ся уточнение числа машин, их при-
надлежность и иные регистрацион-
ные данные, а также предупрежде-
ние и пресечение административ-
ных правонарушений, связанных с
эксплуатацией машин.

Государственный технический ос-
мотр машин проводится ежегодно с
1 февраля по 31 августа, а машин
сезонного использования, таких как
зернокомбайны, свеклокомбайны,
– перед началом каждого вида ра-
бот, но не позднее, чем за 15 дней
до их начала.

В агропромышленном комплексе
государственный технический ос-
мотр проводится ежегодно с 1 фев-
раля по 30 июня, кроме машин се-
зонного использования. Органы Гос-
технадзора не позднее 20 дней до
начала проведения государственно-
го технического осмотра машин со-
общают их владельцам сведения о
месте, сроках и времени его прове-
дения. На технику, прошедшую госу-
дарственный технический осмотр,
выдается талон допуска установлен-
ной формы.

- А каковы полномочия ваших- А каковы полномочия ваших- А каковы полномочия ваших- А каковы полномочия ваших- А каковы полномочия ваших

сотрусотрусотрусотрусотрудников в наложении взыска-дников в наложении взыска-дников в наложении взыска-дников в наложении взыска-дников в наложении взыска-
ний за нарушение установленныхний за нарушение установленныхний за нарушение установленныхний за нарушение установленныхний за нарушение установленных
нормативно-правовых актов?нормативно-правовых актов?нормативно-правовых актов?нормативно-правовых актов?нормативно-правовых актов?

- Сотрудники управления Гостех-
надзора вправе сами рассматри-
вать дела об административных
правонарушениях и выносят по ним
решения согласно Кодексу Россий-
ской Федерации об административ-
ных правонарушениях, а по ряду ста-
тей передают их на рассмотрение
мировым судьям. Объясняю, что это
за нарушения и что означают статьи.

К примеру, по статье 8.22  выпуск
в рейс поднадзорной техники, у ко-
торой содержание загрязняющих
веществ в выбросах либо уровень
шума, производимого ею, превыша-
ют установленные государственны-
ми стандартами Российской Феде-
рации нормативы,  влечет наложе-
ние административного штрафа на
должностных лиц в размере от пяти
до десяти минимальных размеров
оплаты труда.

По статье 8.23 - эксплуатация
техники с теми же нарушениями –
влечет наложение административ-
ного штрафа на граждан в размере
от одного до трех минимальных раз-
меров оплаты труда.

За нарушение правил или норм
эксплуатации техники – это статья
9.3 - следует наложение админист-
ративного штрафа на граждан в
размере от одного до трех мини-
мальных размеров оплаты труда или
лишение права управления транс-
портными средствами на срок от
трех до шести месяцев; на должнос-
тных лиц – от пяти до десяти мини-
мальных размеров оплаты труда.

Здесь следует отметить, что лише-
ние права управления устанавлива-
ется судом, а сотрудники управления
составляют протокол об админист-
ративном правонарушении и пере-
дают на рассмотрение в суд.

Согласно статье 19.22 наруше-
ние правил государственной регис-
трации поднадзорной техники вле-
чет предупреждение или наложение
административного штрафа на
граждан в размере одной второй
минимального размера оплаты тру-
да, на должностных лиц – от одного
до трех, на юридических лиц – от
десяти до тридцати минимальных
размеров оплаты труда.

Кроме того, сотрудники Управле-
ния имеют право давать обязатель-
ные предписания юридическим,
должностным и физическим лицам
об устранении нарушений по вопро-
сам, входящим в компетенцию ор-
ганов Гостехнадзора, запрещать эк-
сплуатацию поднадзорных самоход-
ных машин, техническое состояние
которых не соответствует требова-
ниям охраны окружающей среды
или не отвечает требованиям безо-
пасности.

- С наложением ограничений- С наложением ограничений- С наложением ограничений- С наложением ограничений- С наложением ограничений
мы разобрались. А как обстоятмы разобрались. А как обстоятмы разобрались. А как обстоятмы разобрались. А как обстоятмы разобрались. А как обстоят
дела по оказанию помощи, под-дела по оказанию помощи, под-дела по оказанию помощи, под-дела по оказанию помощи, под-дела по оказанию помощи, под-
держки владельцудержки владельцудержки владельцудержки владельцудержки владельцу, собственнику, собственнику, собственнику, собственнику, собственнику
техники?техники?техники?техники?техники?

- Вопрос крайне уместный, ведь
основная задача сотрудников уп-
равления не «запрещать и не пу-
щать», а напротив, оказывать все-
стороннюю помощь в вопросах гра-
мотной эксплуатации поднадзорной
техники. Вести разъяснительную
работу в отношении своевременной
регистрации машин и внесении из-
менений в документы, так как при
оформлении залога или продаже
возникают очень нежелательные
эксцессы.

Чего греха таить, многие вла-
дельцы техники просто не задумы-
ваются о последствиях, возникаю-
щих в результате эксплуатации не
прошедшей технический осмотр или
неисправной машины в случае ава-
рийной ситуации, несчастного слу-
чая с человеком, нанесения эколо-
гического ущерба. Потому, пользу-
ясь случаем, хочу сказать, что любой
гражданин области может и имеет
право получить исчерпывающий и
квалифицированный ответ на воп-
рос, относящийся к компетенции
Управления Гостехнадзора. Это дол-
жен и обязан сделать в районе на-
чальник территориального отдела, а
при необходимости и сотрудники
центрального аппарата. У нас опре-
делены дни по приему граждан как
в муниципальных районах, так и в
Воронеже. Бюрократизма, волоки-
ты, чванства и невнимательности к
людям я как руководитель не потер-
плю и не допущу.

Беседовал Роман МИРОНОВ.

ЕСТЬ ТАКАЯ СЛУЖБА

- В названии новой про-- В названии новой про-- В названии новой про-- В названии новой про-- В названии новой про-
граммы есть и «лодка» - то естьграммы есть и «лодка» - то естьграммы есть и «лодка» - то естьграммы есть и «лодка» - то естьграммы есть и «лодка» - то есть
общее дело, ведь принято жеобщее дело, ведь принято жеобщее дело, ведь принято жеобщее дело, ведь принято жеобщее дело, ведь принято же
говорить «все мы в одной лод-говорить «все мы в одной лод-говорить «все мы в одной лод-говорить «все мы в одной лод-говорить «все мы в одной лод-
ке», - и «боссы», то есть те, ктоке», - и «боссы», то есть те, ктоке», - и «боссы», то есть те, ктоке», - и «боссы», то есть те, ктоке», - и «боссы», то есть те, кто
принимает решения. В чём жепринимает решения. В чём жепринимает решения. В чём жепринимает решения. В чём жепринимает решения. В чём же
суть этого проекта?суть этого проекта?суть этого проекта?суть этого проекта?суть этого проекта?

- Эта программа – встреч-
ный план общества бизнесу.
Общество хочет иметь услуги
высокого качества, а без зна-
ний это вряд ли удастся. Уро-
вень «ларёк-червонец-плохой
продукт» себя изжил. Кроме
того, чтобы купить ту же булоч-
ку – да хотя бы круассан «7
дней» - мы теперь смотрим на
штрих-код. Но почему эти
штрих-коды всё больше загра-
ничные? А где российские
брэнды? Живой пример: не-
давно на канале «ТНТ-Губерния»
прошло первое в России реали-
ти-шоу о бизнесе «Кандидат».
Его успех у телезрителей и вы-
сокие рейтинги показали, что
потребность в образователь-
ных программах для среднего
бизнесмена чрезвычайно вы-
сока.

С 15 февраля наш феде-
ральный партнер - телеканал
ТНТ - запускает новую програм-
му «Офис», где участники долж-
ны будут работать в настоящем
офисе за хорошую зарплату и
строить бизнес, который прино-
сит коммерческую прибыль.
Наш зритель проявил небыва-
лый интерес к этому проекту: в
кастинге на реалити-шоу
«Офис», который проходил в
Воронеже, приняли участие бо-
лее 300 человек. Поэтому теле-
канал «ТНТ-Губерния» решил за-
пустить свой собственный теле-
визионный проект «В лодке
только боссы». Это первая на
воронежском телевидении
программа о бизнесе, все уви-
денное и услышанное в которой
можно будет смело применять
у себя на работе.

- К- К- К- К- Кто сможет стать героемто сможет стать героемто сможет стать героемто сможет стать героемто сможет стать героем
этой программы?этой программы?этой программы?этой программы?этой программы?

- Любой зритель, способный
взяться за построение своего
дела. Что ему нужно для этого?
«Единое окно»? «Единые окна» -
идея от безысходности. А потен-
циальному бизнесмену необхо-
димо общение с российскими и
европейскими специалистами
в области управления, марке-
тинга и продаж – это раз. Опыт,
что называется, извне. Во-вто-
рых - общение с топ-менедже-
рами города и области, с людь-
ми, у которых нестандартное
бизнес-мышление - то есть
наш, губернский, опыт. И, в-тре-
тьих, необходимо общение с
профессорами и талантливыми
студентами, ведь в городе ву-
зов наука должна идти рука об
руку с предпринимательством
– это выгодно во всём мире,
значит, будет выгодно и в Воро-
неже. Вот эти люди и станут де-
литься со зрителем секретами
своего успеха.

«В лодке только боссы» - это
не просто разговор о бизнесе
с умными собеседниками. Это
- практические советы, которые
помогут телезрителям выстро-
ить жизненный путь и добиться
успехов в работе. Чаще всего
мы видим успешного человека
в его конечном, скажем так,
виде, а о том, как он шёл к сво-
им высотам, можно только до-

В лодке
бизнеса

НА ЭКРАНЕ ТВ
13 февраля в 19.30 в эфире канала « ТНТ-Губерния» со-
стоится премьера программы о бизнесе «В лодке только
боссы». О новом проекте рассказывает генеральный
директор телеканала «ТНТ-Губерния» Лариса ИВАНОВА.

гадываться. В итоге – информа-
ционный пробел, который дол-
жен быть заполнен. В первых же
эпизодах, а их готово уже шесть,
телезрители встретятся с Глебом
Архангельским - руководителем
российской школы тайм-менед-
жмента, Марком Лучиным и
Нелли Орловской - специалиста-
ми по фенотипологии, Ией Им-
шенецкой - одним из ведущих
специалистов по рекламе в Рос-
сии.

- Итак, ваша цель?.- Итак, ваша цель?.- Итак, ваша цель?.- Итак, ваша цель?.- Итак, ваша цель?......
- Цель серьёзная, требующая

много времени, – изменить от-
ношение людей к бизнесу. У нас
ведь принято считать, что чест-
ным путем заработать много де-
нег невозможно, что все состо-
ятельные люди свои капиталы,
извините, попросту украли. Мы
хотим сломать этот стереотип и
показать, по каким законам
строится цивилизованное пред-
принимательство.

В России отношение к бизне-
су, увы, не меняется. Принципы
всё те же: если у тебя нет мощ-
ных связей, добиться ты ничего
не сможешь. Связи, конечно,
нужны, но партнёрские, дело-
вые. Для нас же главная задача
- показать, что каждый может
добиться успеха. Ведь часто
люди рождаются, живут и умира-
ют с невостребованными талан-
тами. И если в нашем городе, в
стране, а главное – в нашем со-
знании этот барьер будет пре-
одолен, то Россия станет совер-
шенно другой страной. Той са-
мой, о которой мы и мечтаем.

И ещё: мы хотим показать,
что получать большую зарплату
и быть востребованным можно,
лишь используя свои лучшие ка-
чества. От рождения такой на-
вык даётся немногим из нас.
Остальным приходится учиться.
За деньги. Своим телезрителям
мы такую возможность даём
бесплатно.

В первой передаче телезри-
тели вместе с ведущим Евгени-
ем Гулениным побывают на тре-
нинге Глеба Архангельского, ве-
дущего в России специалиста в
области тайм-менеджмента, ав-
тора методов управления распо-
рядком дня в условиях напря-
жённого рабочего ритма и
скользящего графика. Глеб Ар-
хангельский и расскажет о том,
как на протяжении одного рабо-
чего дня успеть сделать всё, что
нужно, – без стрессов и полуноч-
ных бдений.

13 февраля в 19.30 на те-
леканале «ТНТ-Губерния» смот-
рите первую программу о биз-
несе «В лодке только боссы».

Нижний предел штрафных санкций остал-
ся на прежнем уровне – 40 МРОТ для должно-
стных и 400 МРОТ – для юридических лиц. С
чем связаны нововведения, корреспонденту
«Коммуны» рассказал руководитель Управле-
ния Федеральной антимонопольной службы по
Воронежской области Владимир Шамрай:

- Мы ставили задачу повысить ответствен-
ность за соблюдение законодательства, уже-
сточить требования к нарушителям закона.
Важно обратить внимание на поправки в Фе-
деральный закон «О рекламе» и Кодекс Рос-
сийской Федерации об административных
правонарушениях - там появилась статья
16.1, в которой обозначены специальные
требования к рекламной деятельности по
организации и проведению азартных игр или
пари, игорных заведений. Согласно Налого-
вому кодексу РФ к игорным заведениям от-
носятся казино, тотализатор, букмекерская
контора, зал игровых автоматов и иные игор-
ные дома. Изменились и размеры админист-
ративных штрафов за ненадлежащую рекла-
му или отказ от контррекламы.

Рекламодателям следует учесть, что сведе-
ния, размещенные на вывесках в местах про-
писки организаций и содержащие указание
на наименование, адрес места нахождения
организации, профиль деятельности и реали-
зуемые товары, а также сведения, размещен-
ные на вывесках и содержащие указание
только на вид предоставляемых услуг либо ре-
ализуемых товаров, таких как «Ресторан», «Ап-
тека», «Универсам», «Обувь» и т.д., не подпа-
дают под требования законодательства РФ «О
рекламе». Но информация о наименовании

юрлица и виде оказываемых услуг (например,
«Казино «Олимп»), размещенная вне места
нахождения организации, признается рекла-
мой, и ее размещение должно соответство-
вать нормам закона.

Кстати, закон допускает размещение в
электронных СМИ рекламы азартных игр
только с 22 часов вечера до 7 часов утра по
местному времени. Закон позволяет зани-
маться рекламой азартных игр исключитель-
но в зданиях, где эти азартные игры или пари
проводятся. Причем их реклама допускается
только в пиар-изданиях или печатной продук-
ции, предназначенной для работников игор-
ных заведений и лиц, участвующих в азарт-
ных играх или пари. Реклама не должна со-
здавать впечатление, что участие в азартных
играх и пари имеет значение для достижения
общественного или личного успеха, либо спо-
собно содействовать решению имуществен-
ных проблем.

Реклама не должна создавать впечатле-
ние, что выигрыш гарантирован или его ве-
роятность высока. Данное требование рас-
пространяется на любой способ сообщения
указанной информации в рекламе как пря-
мой, так и косвенной. Реклама не должна
умалчивать об особых условиях или ограни-
чениях. В ней должна содержаться информа-
ция об условиях выплаты выигрыша победи-
телю, если такие условия определены прави-
лами проведения игры, пари. Реклама азарт-
ных игр не должна обращаться непосред-
ственно к несовершеннолетним, использо-
вать образы людей и животных, а также рас-
пространяться в средствах массовой инфор-
мации для несовершеннолетних.

Сергей КРОЙЧИК.

С 27 января в десять раз возросли суммы штра-
фов за нарушения законодательства о рекламе.
Максимальная планка для должностных лиц под-
нялась до 200 минимальных размеров оплаты тру-
да. Для юридических - до 5000 МРОТ.

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Морозы, белки и герань…
(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Сейчас у нас не сезон, – расска-

зывает сотрудник ботанического
сада Константин Бабин (на снимке),
– студентов-практикантов еще нет –
на каникулах, а мы занимаемся ре-
монтом теплиц и служебных поме-
щений. В этом году осенью саду ис-
полнится 90 лет, приедут гости, а у
наших зданий вид, как после вой-
ны. На этой неделе электрики за-
канчивают монтаж электрообору-
дования, устанавливают новые
мощные галогеновые светильники.
Осталось оштукатурить, покрасить
стены и поменять двери.

За окном зима, а в больших теп-
лицах тепло, как летом. Только с не-
привычки очень влажно. Наш гид по-
казывает цветущие белые каллы, дур-
маны, всевозможные герани и про-

сто красивую декоративную траву. На
соседней грядке укореняются черен-
ки винограда, шелковицы, черешни,
дуба.

На центральной усадьбе выделя-
ются мощные дубы, липы, ива, голу-
бая ель, можжевельник и редкое для
нашего климата вечнозеленое дере-
во гинго двуполостное. Забот здесь

хватает. В справедливости этого я
убедился уже через час, когда встре-
тил сотрудников ботанического сада
в соседнем парке. Виталий Сторожик,
Константин Бабин и Иван Крючков по
колено в снегу вели санитарную об-
резку деревьев.

Михаил ВЯЗОВОЙ.
Фото автора.
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Умницы «стальной магистрали»
«Стальной магистралью» назвали со-

трудники Лискинского историко-краевед-
ческого музея викторину для старшеклас-
сников, посвященную 140-й годовщине
Юго-Восточной железной дороги и 135-ле-
тию станции Лиски.

В ходе викторины школьники прошли ис-
торическими этапами становления и разви-
тия «железки», прикоснулись к героическим
судьбам земляков-железнодорожников, про-

славивших город и дорогу в разные периоды
ее жизни. Бесспорной победительницей вик-
торины стала 11-классница СОШ № 11 Свет-
лана Булгакова, а начитанность ее одноклас-
сницы Маши Ковалевой жюри отметило вто-
рым местом в историческом экскурсе. Все уча-
стники викторины получили памятные меда-
ли, грамоты и бесплатные билеты на меро-
приятия, проводимые музеем.

Николай КАРДАШОВ.
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Сорок дней назад умер

Петр Васильевич Дуваров,
много лет проработавший в «Коммуне»

и оставивший добрый след в наших
сердцах.

Помним, любим, скорбим.

Коммуновцы.

Реконструкция исторического
здания драмтеатра

Работа -
в любую
погоду
Лишь старый плетёный стул, стоявший посередине
зала, напоминал о том, что когда-то здесь шли спек-
такли, которым рукоплескала воронежская публи-
ка. Стул, видимо, был частью реквизита – теперь же
на нём сидит во время перерыва кто-нибудь из рабо-
чих, занятых на реконструкции старого здания ака-
демического театра драмы имени А.В. Кольцова.

За забором вокруг здания – обломки кирпичей и досок,
кучи щебёнки, выкорчёванные цементные плиты. Впрочем,
основная работа ведётся сейчас в помещении: побывав
недавно в театре, мы оказались очевидцами того, как стро-
ители вывозили из зала на задний двор с того самого места,
где когда-то располагались зрительские кресла, грунт. Ра-
зобраны межэтажные перекрытия. «Несмотря на морозы,
тепло в здании удалось сохранить, - рассказывает директор
театра Игорь Чижмаков. – Система отопления, хоть и латан-
ная, однако работает. Поставили недавно дополнительные
отопительные «пушки». По весне займёмся кровлей».

На днях Игорь Михайлович побывал в Москве. Результа-
том поездки стало выделение из фондов федеральной ад-
ресной инвестиционной поддержки тринадцати миллионов
рублей на реконструкцию здания в нынешнем году.

На недавней пресс-конференции, приуроченной к нача-
лу Года Культуры в Воронежской области, начальник обла-
стного управления культуры и туризма Иван Образцов, ре-
гулярно докладывающий о ходе работ губернатору Влади-
миру Кулакову, впрочем, заявил: «Я должен знать сроки
окончания реконструкции. Пока нас категорически не уст-
раивает темп работ. Ещё на самой первой планёрке сказал
строителям: «Вы пришли не жилой  дом возводить и не
гараж, а реставрировать памятник культуры». Снимут рабо-
чие в зале пол – а что дальше? Театр драмы был привлека-
телен не только внешним видом, но и потрясающей акусти-
кой. Она для актёра – главный станок».

Очень хочется верить, что те, кто работает сейчас в зда-
нии, осознают и это.

Виталий ЧЕРНИКОВ. Ф
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Конспект вместо танца?
БИЛЕТ НА БАЛЕТ

К традиционной программке балетной премьеры «Есенин и Дункан» в
Воронежском оперном театре отдельным приложением выдавали
восьмистраничный конспект краткого содержания постановки в хо-
реографии Олега Игнатьева (г.Санкт-Петербург). Наверное, таким
образом создатели новой балетной версии жизни и любви Поэта
пытались снять все вопросы, которые могли появиться у публики по
ходу развития сценического действия.

Здесь все расписано предельно
четко. И первое действие, и второе,
цитируются отрывки из стихов самого
Есенина. Правда, взятых из школь-
ной программы, но, думается, подоб-
ное специально именно так и задумы-
валось, чтоб зритель больше положи-
тельных эмоций испытывал: «И я ведь
эти стихи читал и знаю!».

Если исходить из теоретической
балетно-жанровой классификации, то
«Есенин  и Дункан» - чистой воды драм-
балет периода сороковых-пятидеся-
тых годов советского времени. И ни-
чего в этом ругательного нет. Созда-
вая еще на заре советской власти
жанр драмбалета, его основополож-
ники прежде всего хотели в танце-
вальные характеристики  героев вне-
сти и психологические мотивации.
Неспроста же балетмейстеры-поста-
новщики приглашали в качестве кон-
сультантов режиссеров и актеров из
МХАТа…

Воронежская версия «Есенин и
Дункан» больше смахивает на лите-
ратурно-музыкально-танцевальную
композицию или, как говорили в мои
школьные годы, - монтаж. Я не огово-
рился и поставил в своем определе-
нии слово «литературный» на первое
место. Три коренастых коротконогих
кудряша, которые изображают Есе-
нина в разных состояниях духа, чита-
ют настолько истерично-бравурно сти-
хи, что становится просто не по себе.
Уж если ставили драмбалет и напря-
мую использовали на сцене слово, то
пригласили бы сначала педагога по
сценической речи. Не знаю, может, Ф
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автору хотелось пойти нешаблонным
путем, пооригинальничать, сделать
что-то эдакое, «синтетическое», но
получилось именно из разряда школь-
ных линеек к праздничным датам.

А дата – главный повод постанов-
ки – имелась. 110 лет великому рус-
скому советскому поэту Сергею Алек-
сандровичу Есенину. И посыпалась,
как из рога изобилия, разляписто-
разухабистая «клюква». Чего один се-
риал на ТВ с Сергеем Безруковым
стоит! Вот уж поистине разлюли-ма-
лина!..

Думается, балетмейстер-постанов-
щик Олег Игнатьев для себя прежде
всего не определил, зачем и почему
он вывел на сцену танцующих Есени-
на и Дункан. Ну, какой интерес, ска-

жите, зрителю сидеть два с полови-
ной часа и лицезреть полупантоми-
му-полутанец, перемежающиеся чте-
нием хрестоматийных стихов поэта?!

А ведь идея постановки, ее сверх-
задача прописана в самих любовных
отношениях Поэта и Танцовщицы-бо-
соножки. И та трагедия, которая так
или иначе, но все равно бы настигла
их, она тоже прочитывается между
строк их судеб. «Любовь и неминуе-
мое расставание», «Любовь, изна-
чально обреченная на смерть» - вот
тот нерв, который мог бы стать глав-
ной мыслью всего действа. Как-то
Вацлав Нижинский, премьер Мари-
инского театра, но изгнанный с импе-
раторской сцены, хотя не имел себе
равных среди танцовщиков, сказал
Есенину: «Как вы можете так открыто
жить?!» Открытость и незащищен-
ность – вот что увидел великий
танцовщик в собрате по искусству.
Увидел и восхитился.

Ни в коем случае никому и ничего
не навязываю. Просто это один из
возможных вариантов психологичес-
ки-танцевальной подоплеки поста-
новки.

Романтичность любовной истории

предполагала такие танцевальные
дуэты, которые бы превращались в
диалоги. Диалоги в пластических об-
разах. Разговор с помощью арабес-
ков и аттитюдов мог бы придать «чис-
тому» танцу живую конкретность.

Но, увы!
Ни у Есенина (Александр Литягин),

ни у Дункан (народная артистка РФ
Татьяна Фролова) не «прописаны» их
танцевальные диалоги. Все как-то
урывками, смазано, нечленораздель-
но. Наделенный хорошими балетны-
ми данными Александр Литягин спо-
собен преодолеть любые технические
препоны. При желании, думается, он
сделает – хотя подобное и не отлича-
ется изящным вкусом – и раздираю-
щие ноги в жете и перекидных, и умо-
помрачительное вращение. Но ему
чаще всего приходится только неис-
тово заламывать руки и держать го-
лову навскид.  Какая-то болезненная
истеричность все время преследует в
данной балетной трактовке нашу на-
циональную гордость – Есенина.

А какие бы незаезженные вариа-
ции можно было ждать от Дункан-
Фроловой! Все-таки танцовщица-бо-
соножка, порывистая натура, экзаль-
тированная….

Правда, во втором действии хоре-
ограф все-таки дал возможность на-
родной артистке РФ Татьяне Фроло-
вой продемонстрировать все то, на
что она способна. И технически, и
эмоционально. Ее «Грезы любви» -
насыщены хореографическими фан-
тазиями, предельно эмоциональны,
искренны в чувствах.

Никаких чудес техники не явил пуб-
лике кордебалет. Размытые телодви-
жения, их несуразность и смазан-
ность. Знаете, как бывает на люби-
тельской фотографии: изображение
не четко и размыто.

Остается только одно: вниматель-
но читать и перечитывать конспект
балета «Есенин и Дункан».

Виктор СИЛИН.

Те же «Стрелы» впереди
НА ПРИЗ «КОММУНЫ»

Зимнее первенство области
по футболу на приз газеты «Ком-
муна» перевалило за  экватор.
Большинство команд  сыграло
по девять матчей, а всего участ-
ников турнира – 14. Вот резуль-
таты последних встреч: 1 февра-
ля нововоронежский «Атом», во-
ронежский «Рудгормаш» и лис-
кинский «Локомотив» нанесли по-
ражения соответственно «Рудгор-
машу-89» - 2:0, «Факелу-2» - 4:1 и
«Факелу-89» - 4:0. 4-го числа боб-
ровский «Барс» уступил ФЦШ-73
– 1:2, КИТ в равной борьбе не
устоял перед «Стрелой-1» - 0:1,
«Факел-2» и «Стрела-ветераны»
разошлись миролюбиво – 0:0,
аннинский «Коммунальник» и
«Рудгормаш-89» также не выяви-
ли между собой победителя – 2:2.
И только основной «Рудгормаш»
крупно переиграл нововоусман-
ский «Дорожник» - 4:0.

А 5 февраля случилась, в об-
щем-то, сенсация – «Стрела-ве-
тераны» нанесла поражение лис-
кинскому «Локомотиву» - 2:1, чем
серьезно осложнила жизнь пос-
леднему на финишной прямой.
«Рудгормаш» и «Атом» с одинако-
вым результатом – 3:0 обыграли
«Коммунальник» и «Дорожник».
«Стрела-1» и КИТ победили ВГА-
СУ и ФЦШ-73 – 1:0. Лишь «Барс»
имел полное преимущество в
матче с «Факелом-89» - 6:0.

Комментарий исполнитель-
ного директора областной феде-
рации футбола Владимира Про-
скурина:

- Существенное отличие ны-
нешнего первенства от преды-
дущих – заснеженные поля, для
уборки которых не хватает тех-
ники. Ну и сильные морозы, по-
добных которым сразу и не при-
помнишь. Из-за всего этого два
тура пришлось переносить, в
связи с чем финиширует турнир
не 19 февраля, как мы рассчи-
тывали, а 24-го. Разные коман-
ды решают разные задачи, круп-
ный счет случается, когда совсем
молоденькие ребята выходят иг-

рать против видавших виды фут-
болистов. Обе «Стрелы» в лиде-
рах, но по потерянным очкам у
«Рудгормаша» - лучший показа-
тель. Думаю, именно он являет-
ся  главным фаворитом сорев-
нований. Отмечу хорошее состо-
яние стадионов Нововоронежа,
а также «Рудгормаша» и «Стре-
лы». Обслуживающий персонал
добросовестно готовит поляны,
хотя мы знаем, каково ему при-
ходится в условиях нынешней
зимы. Отмечу также факт учас-
тия в первенстве аннинской ко-
манды, которой в последнем туре
засчитано техническое пораже-
ние, но, тем не менее, география
турнира стала шире.

Юрий СЕМЕНОВ.
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Необычная шахматная
встреча состоялась в Воро-
нежской исправительной ко-
лонии № 2. Сеанс одновре-
менной игры на 14 досках:
трехкратная чемпионка стра-
ны среди юниоров, студент-
ка института физкультуры Ев-
гения Мещерякова - против
осужденных и сотрудников
колониии по работе с личным
составом.

Через два часа после начала
игры симпатичная хрупкая де-
вушка, но при этом мастер
спорта международного класса,
одержала победы почти на всех
досках. Лишь два соперника -
осужденные Андрей Беляев и
Александр Кретинин - сумели
свести поединки вничью.

Тренер Владимир Петренко и
не сомневался в успехе ученицы:

- Времени на обдумывание у
Евгении было мало, но она легко
угадывала ходы. У нее эта шах-
матная серия - не первая. Дово-
дилось дать бой и сверстникам,
и армейцам, и студентам…

Наблюдая за ходом сеанса, я
обнаружил две детали. Во-пер-
вых, иногда гроссмейстер дава-
ла партнерам фору, жертвуя даже
крупные фигуры – возможно,
желала проверить себя, имея в
активе на одну-две фигуры мень-
ше. Во-вторых, к каждой доске

подходила с улыбкой. Группу под-
держки составляли подруги по
шахматной школе №15 - Юлия
Никулина и Татьяна Фролова.

- В спортивном плане для
меня сегодняшняя игра как тре-
нировка, но, с другой стороны,
не бывает незначительных по-
бед, - сказала Евгения. – Тем
более что соперники проявили и
шахматную грамотность, и интел-
лектуальный талант.

В Воронежской колонии об-
щего режима большинство осуж-
денных отбывает срок, преиму-
щественно, по статьям за кражи
и наркотики. Здесь немало мо-
лодежи – печально, но факт.

- В нашей колонии шахматные
турниры не редкость, - рассказы-

вает заместитель начальника по
кадрам Игорь Родионов. - Есть и
свои чемпионы. Но соревнова-
ния такого уровня проводим
впервые. Мы очень благодарны
Евгении за то, что откликнулась
на наше приглашение. Сегодняш-
ней игрой она дарила не только
положительные эмоции, кото-
рым, поверьте, здесь знают цену.
Но кому-то, быть может, и шанс
на исправление.

Гостью тоже не отпустили без
подарка, вручив ей цветы, шка-
тулку и шахматы, сделанные ру-
ками заключенных ИК № 2 и
Семилукской колонии. Тренеру
в знак уважения подарили экск-
люзивные нарды.

Сергей КРОЙЧИК.

В Турине –
«олимпийское»
спокойствие
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Специальный корреспондент «Коммуны»
Мария Нехаева передает из Италии

Вчера в Турин начали уезжать воронежские почетные гости и
официальные лица. Первым «стартовал» руководитель областного
управления по физической культуре и спорту Павел Брязгунов, ко-
мандированный на Белую Олимпиаду-2006 Олимпийским комите-
том России. За ним отправятся директор Воронежской школы  выс-
шего спортивного мастерства Евгений Узберг и три олимпийские
чемпионки, гордость воронежского спорта - Тамара Люхина-Замо-
тайлова, Ирина Макогонова и Елена Рузина.

Напомним, что воронежский бобслеист Дмитрий Степушкин пре-
тендует на место разгоняющего в ведущем российском экипаже-
четверке, состав которого пока еще не определен. Сегодня бобслей-
ная сборная России в полном составе прибудет в Турин и поселится
в олимпийской деревне в Сестриере. Она везет с собой семь бобов
– четыре двойки и три четверки. Главным тренером российских
бобслеистов является тоже наш земляк - Заслуженный тренер Рос-
сии Борис Рузин.

До открытия зимних Олимпий-
ских игр - два дня. Но, кажется,
Турин не вполне  готов к пред-
стоящему событию. Еще закры-
ты для проезда многие участки
городских магистралей, которые
к Олимпиаде должны были при-
обрести новый облик. Не откры-
лись и вновь построенные под-
земные гаражи, призванные
разрешить проблему с парков-
кой машин и автобусов, обслу-
живающих спортсменов и гос-
тей Олимпиады. Наконец, не
вступило в строй новое метро,
официально открывшееся в суб-
боту, 4 февраля. Итальянский
темперамент, который, впрочем,
абсолютно не присущ северным
итальянцам, в данной ситуации
мог бы оказаться полезным. Но
размеренные и неторопливые
пьемонтцы традиционно руко-
водствуются лозунгом: «Тише
едешь – дальше будешь». Не от-
ступают они от него и сегодня.

Кажется, только чудо может
спасти ситуацию. Но, с другой
стороны, отсутствие признаков
нервозности, аврала и суеты в
столице Олимпиады, «олимпий-
ское»  спокойствие как органи-
заторов, так и самих туринцев
заставляет поверить, что все
будет как надо! Не случайно Ту-
рин считается магическим горо-
дом, и на его памяти уже пять
чудес, вошедших не только в
местную летопись, но и в исто-
рию человечества.

Сейчас сюда стекаются олим-
пийские команды со всего мира,
болельщики и журналисты, гос-
ти и группы поддержки. Обжива-
ют новые олимпийские дерев-
ни. Знакомятся с олимпийскими
стадионами и объектами инф-
раструктуры, построенными по
последнему слову техники и по
проектам знаменитых совре-
менных архитекторов, таких как
Арата Изодзаки, Гае Ауленти,
Хью Даттон. И, конечно, осмат-
ривают город, посещают выстав-
ки и музеи, в которых нет недо-
статка – их более 40, наслажда-
ются изысканными блюдами
пьемонтской кухни и готовятся к
предстоящим соревнованиям.
Город, в свою очередь, заметно

обновился и приосанился в честь
столь важного события. Хозяе-
вам есть что показать: история
Турина насчитывает более 2000
лет.

Улицы заполняются людьми
в униформе команд разных стран
и с бейджами на всевозможных
языках. Все чаще можно встре-
тить красно-белые цвета формы
сборной России. 8 февраля рос-
сийские спортсмены собрались
вместе на открытии «Русского
Дома», который во время Олим-
пиады станет для них «домом
родным», где их всегда любят и
ждут гостиприимные хозяева –
генеральный спонсор олимпий-
ской команды России, российс-
кая компания Bosco di Ciliegi
Family. Именно эта фирма раз-
работала официальную экипи-
ровку нашей сборной, преду-
смотрев все, что необходимые
для спортсменов - от теплых кур-
ток до тапочек для душа. Кстати,
все вещи из униформы российс-
кой команды можно приобрести
в магазине BoscoSport, распо-
ложившемся все там же, в «Рус-
ском Доме». Здесь пройдет и ряд
мероприятий, адресованных го-
стям Олимпиады и жителям Ту-
рина. Например, на весь период
зимних Игр на крыше здания,
где разместился «Русский Дом»,
зальют каток  площадью 400
квадратных метров, и он будет
приглашать всех желающих по-
кататься на коньках. А на терра-
сах будут организованы откры-
тые кафе - благо, что туринское
солнце днем прогревает воздух

до 10 -13 градусов. Ожидается
приезд знаменитых актеров те-
атра и кино, музыкантов, с кото-
рыми здесь пройдут творческие
встречи.

Похоже, настроение у спорт-
сменов российской сборной при-
поднятое. Явно ощущается бое-
вой настрой. Да и в Турине еще
свежи воспоминания о блиста-
тельных победах российских
фигуристов на последнем чем-
пионате мира, здесь высоко це-
нят мастерство российских хок-
кеистов и лыжников. И, в общем,
все уверены, что российские
спортсмены не отступят от своих
рубежей. А это обещает интригу
- тем интересней будут для зри-
телей соревнования, за которы-
ми скоро будет наблюдать весь
мир.

Будем надеяться, что чары
Турина помогут нашим ребятам
совершить настоящее спортив-
ное чудо. Которое,  быть может,
пополнит перечень необычай-
ных событий этого магического
города.

Мария НЕХАЕВА.
Турин.

Ответы на кроссворд (13 января)
По горизонтали: 5. «Боржоми». 6. Кукушка. 9. Филокартист.

11. Клайд. 12. Бонза. 13. Плаке. 16. Штрек. 17. Жатва. 18. Шаман.
19. «Мундо». 24. Чомга. 25. Шабер. 26. Князь. 29. Размышление.
30. Одиссея. 31. Витрина.

По вертикали: 1. Нормаль. 2. Эмаль. 3. Щукин. 4. Склянка. 7.
Укроп. 8. Грязи. 9. Фейхтвангер. 10. Телевидение. 14. Чекан. 15.
Шатун. 20. Колледж. 21. Батыр. 22. Петля. 23. Изогона. 27. Извет.
28. Унция.

По горизонтали: 5. Нитрат аммония, натрия, калия, кальция и
бария. 6. Валюта Голландии. 9. Русская народная плясовая песня.
11. Пластичная осадочная горная порода. 12. Игральная карта.
13. Стебли и листья корнеплодов. 16. Добыча мяса и шкур диких
животных. 17. Стиль плавания. 18. Дипломат. 19. Длительный
тяжелый бой. 24. Улица, не имеющая сквозного проезда. 25.
Жарочный шкаф для жарки птицы. 26. Поверхность для демонст-
рации кинофильмов. 29. Российский художник. 30. Кондитерское
изделие. 31. Жезл, один из символов царской власти.

По вертикали: 1. Тонкая прочная плотная х/б ткань. 2. Едини-
ца веса. 3. Накидка из войлока у народов Кавказа. 4. Созвездие
Южного полушария. 7. Улица в Москве. 8. Бесплотное существо,
посредник между Богом и людьми. 9. Жанр киноискусства. 10.
Один из вокзалов Москвы. 14. Система государственного устрой-
ства. 15. Снежный барс.  20. Республика в Южной Америке. 21.
Дождь с громом и молнией. 22. Фрукт. 23. Крупное вокально-
инструментальное произведение. 27. Поручительство по вексе-
лю. 28. Состояние душевного томления.

Составил Владимир КИРИН.

Троечная арифметика
Любопытная арифметика произошла в выездных матчах
ХК «Воронеж» с ХК «Тверью» в рамках первенства России
среди команд первой лиги региона «Центр». Хозяева пло-
щадки в обоих матчах забрасывали гостям по три шайбы,
воронежцы ту же сумму голов провели за обе встречи: 1:3

– результат первой игры, 2:3 – второй.
Следующий соперник наших земляков еще более честолюбивый

– «Титан» из подмосковного города «Клин». Дома мы увидим свою
команду только 16 и 17 февраля, когда она дважды скрестит клюшки
с «Кристаллом» из Электростали.

Сергей ЮРИН.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.

в администрации  Коминтерновского р-на: Московский пр., 19а,
комн. 106. Тел. 21-14-55.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
№ Команда И В Н П М О
1. «Стрела-1» 9 7 2 0 15-0 23
2. «Стрела-ветераны» 9 6 2 1 24-6 20
3. «Рудгормаш» 7 6 1 0 20-3 19
4. «Локомотив» 8 5 1 2 14-5 16
5. «Атом» 7 5 1 1 12-6 16
6. КИТ 9 4 2 3 7-10 14
7. «Барс-1» 6 3 2 1 14-3 11
8. ФЦШ-73 8 3 1 4 8-8 10
9. ВГАСУ 7 3 0 4 14-9 9
10. «Факел-2» 9 2 2 5 9-12 8
11. «Дорожник» 8 1 2 5 2-18 5
12. «Факел-89» 9 1 2 6 5-31 5
13. «Рудгормаш-89» 9 0 2 7 3-13 2
14. «Коммунальник» 9 0 2 7 4-27 2


